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Cascavel avança na atualização
e correção dos valores do IPTU

Aumentar impostos nunca é uma pauta simples e pode 
impactar diretamente a popularidade de qualquer ges-
tor público. Ainda assim, a Prefeitura de Cascavel decidiu 
enfrentar o desafio ao dar início aos estudos para atualizar 
a Planta Genérica de Valores, que serve de base para o cál-
culo do IPTU (Imposto Predial e Territorial Urbano). Embora 
a medida não represente um aumento direto na alíquota, 
na prática, a atualização eleva o valor cobrado no carnê 

do imposto, o que pode causar desgaste político à gestão 
Renato Silva — custo que seus antecessores, Leonaldo Para-
nhos e Edgar Bueno, preferiram evitar. A Prefeitura infor-
mou que estudos preliminares já foram realizados para a 
contratação de uma empresa especializada. No momento, 
o projeto está em análise pelo Paranacidade, órgão esta-
dual responsável por avaliar e cofinanciar iniciativas de 
modernização nos municípios. l Política 3
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Com investimento de 
R$ 170 mi, Contorno de 
Palotina chega a 62%

Palotina - A execução das 
obras do contorno viário de 
Palotina cresceu quatro pon-
tos percentuais de maio para 
junho, chegando a 62% na 
medição mais recente. Já 
foram executados 94% dos ser-
viços de terraplanagem, 76% 
da pavimentação e 52% da 
drenagem. A obra está sendo 
tocada pela C.Vale e Departa-
mento de Estradas de Roda-
gem do Paraná (DER-PR).

São 187 funcionários dis-
tribuídos em três frentes de 
trabalho. No trecho 1, entre a 
Avenida Ariosvaldo Bittencourt 
e a PR-364, sentido a Assis Cha-
teaubriand, a execução che-
gou, no final de junho, a 50% 
do total, com foco concentrado 
na construção das alças do 
viaduto no trevo de acesso às 
indústrias da cooperativa.

No trecho 2, sentido Palotina 

Curso de brigadista termina com simulação 
na Rua Coberta em São Miguel do Iguaçu

São M. do Iguaçu - A Secreta-
ria Municipal de Educação de 
São Miguel do Iguaçu finalizou 
durante a ultima seman, com 
uma simulação na Rua Coberta 
Addy Cavalca, o Curso de Briga-
dista de Incêndio Orgânico, vol-
tado para cerca de 60 professo-
res e agentes escolares da Rede 
Municipal de Ensino. A ação teve 
por objetivo fortalecer a segu-
rança nas unidades escolares, 
por meio da capacitação dos 
profissionais da educação em 
situações de emergência, como 
primeiros socorros e combate a 
incêndios.  

A professora Suzana Paula 
Rodrigues dos Santos, da Escola 
Municipal Vitorino Barbiero, lem-
brou que esse curso foi inovador 
e de extrema importância no 
dia a dia da escola. “Acidentes 

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel
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a Francisco Alves, a execução 
está em 67%, com prioridade 
para as ligações das PR-182 e 
PR-364, e sistema de escoa-
mento das águas. A ligação entre 
Palotina e Terra Roxa está no 
mesmo ritmo (67%), com a cons-
trução de intercessões entre as 
duas rodovias, plantio de grama 
e instalação de defensas metáli-
cas nas laterais da pista. 

A obra de construção de 15,2 
quilômetros de rodovias, tre-
vos e viaduto foi retomada em 
agosto de 2024, sob a gestão da 

acontecem a todo o momento e 
precisamos ter as noções básicas 
de atendimento”, relatou.

A coordenadora pedagógica 
da Secretaria de Educação, 
Jucilene Barbosa de Oliveira 
Frasson, informou que foram 
32 horas/aula de formação com 
os profissionais da pasta. “Uma 
etapa histórica para o município 
e esperamos que esse conhe-
cimento se propague para os 
demais profissionais”, disse.

A secretária de educação, 
Solange Gamba, ressalta que 
a Brigada é uma vitória para 
a secretaria. “Brigadistas nas 
escolas e CMEIS é uma con-
quista para o município, depois 
da formação Lei Lucas a forma-
ção da Brigada foi mais uma 
oportunidade de formação a 
fim de garantir maior proteção 

e segurança para os estudantes 
que envolvam as situações de 
emergência”, afirmou.

O vice-prefeito, Claudio 
Rodrigues, citou que o curso foi 
de extrema importância visando 
preparar os profissionais da 
Educação para situações que 
envolvam risco. “Os profissio-
nais vão estar preparados para 
atender nossos alunos quando 
vier a acontecer algum fato 
dessa natureza. Parabéns aos 
envolvidos no desenvolvimento 
desse curso”, destacou.

C.Vale, e com previsão de R$ 170 
milhões de investimentos pelo 
Governo do Estado. O prazo con-
tratual para a entrega da obra é 
de 20 meses e se encerra no final 
de março de 2026.

O local concentra um aba-
tedouro de frangos, um frigo-
rífico de peixes, uma fábrica 
de rações, incubatório avícola 
e esmagadora de soja. A coo-
perativa projeta circulação de 
5.500 veículos por dia até 2030 
nas rodovias que conduzem ao 
complexo.
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Aonde fica a picanha no boi? Em dois lugares:
Conforme a foto em anexo, fica justamente aí na altura da 
marca em destaque e... segundo se tem notícia...NA MESA 
DE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA TAMBÉM... Quanto no Prato 
do pobre, conforme promessa do “dito cujo” – fica para o 

dia em que escrúpulos voltarem a morar “no pedaço”. 
- Garçom...Mais uma gelada, por favor. 

MÉDICOS FAZEM O QUE PODEM
Quando não se tem bagagem suficiente para uma análise 

técnica sobre algum tema que venha nos instigar, apelamos para 
o que chamamos de “Conjeturar”. Mas o que vem a ser “conjetura”? 

Nos ensinam os dicionários que conjeturar é supor, presumir, 
considerar, avaliar. Pois esse tema passou a nos palpitar desde que 
tomamos conhecimento do estado de saúde do falecido Pelé. Em 
Pelé estava instalado um câncer e, foi diante daquele quadro que, 
sem se ter nada de científico a nos ilustrar sobre essa desgraça, 
passamos a conjeturar: “O que impede a ciência de avançar em 
busca da cura do câncer?”

Há pouco tempo foi gerado um pânico mundial em torno do 
que chamaram de “pandemia” provocada por um vírus que logo 
batizaram de “coronavírus”. Logo, logo o dinheiro borbulhou... E 
não foi dinheirinho... Foi muito dinheiro na produção de vacinas, 
enchendo as sacolas públicas, principalmente daquelas vinculadas 
às vossas senhorias das áreas político-administrativas. Nem testes 
fizeram e já partiram para – segundo afirmaram – atacar o mal. 
Aliás, vem gerando recursos até hoje, apesar de estar difícil essas 
mesmas “vossas senhorias” tentarem convencer de que o mal 
voltou . Já estão vacinando de novo.

Esse assunto poderia ser alongado por aqui, mas o que 
pensamos nesse momento é outra coisa... é o câncer, sentido 
agora mais preocupante diante do volume que se constata nas 
Clínicas de tratamento.  Por que não se chega a uma vitória 
sobre esse mal? Lá se vão anos e anos. Tanta tecnologia, tantos 
avanços, tantos e tantos especialistas, mas, infelizmente, 
limitados ao que a ciência – tímida - lhes dispõe sobre a cura 
do câncer. Infelizmente é tudo tímido. 

E é por isso que passamos a conjeturar, como já citamos. 
Quanto de dinheiro pelo mundo essa praga dessa doença 
gera? O que aconteceria no mundo se fosse encontrada a cura 
do Câncer? Quanto de recursos deixariam de ser canalizados 
sistematicamente, assim como em campanhas, para as milhares 
de Ligas de combate, clinicas, hospitais, núcleos, etc. ao redor 
do mundo? Será que o abalo econômico que viria é o que mais 
tem estimulado “a vitória da doença” sobre a ansiosa e esperada 
descoberta da cura? Sabe-se lá...

Esse arrazoado de agora, por aqui – como disse no início – são 
apenas conjeturas, ou seja, estamos apenas “conjeturando” e... 
conjeturar é apenas supor, presumir ou outras bobagenzinhas que 
conduzem o pensamento a imaginar algo que se conhece como 
“grandes dinheiros”. Enquanto isso...segue gente mais vivendo do 
câncer do que morrendo de câncer.   

GRIFE 
Estará breve, no YouTube – Ponto de Vista 

comentário que sempre dá o que falar.

DIVULGAÇÃO



 

3Sábado 5 e domingo 6 de julho de 2025  POLÍTICA@oparana hojenews

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Documentos 
solicitados
Entre os documentos 
aguardados estão o 
Processo Administrativo 
Disciplinar 4118, da sin-
dicância nº 59.175/2025 
e também a Investigação 
Preliminar Sumária nº 
49.438 de 2020, que 
embasou a abertura do 
processo contra o ser-
vidor, processos esses 
fundamentais para o anda-
mento das investigações. 
Segundo o presidente da 
comissão, vereador Ever-
ton Guimarães, o Muni-
cípio justificou o atraso 
devido ao grande volume 
de documentos e à neces-
sidade de realizar cópias. 
A Prefeitura se comprome-
teu a entregar toda a docu-
mentação até a próxima 
segunda-feira (7).

Convocações
Mesmo sem os docu-
mentos em mãos, os 
trabalhos não ficaram 
totalmente paralisados. 
Os vereadores avançaram 
com as primeiras convoca-
ções para oitivas. Foram 
chamadas para prestar 
depoimento, de forma 
reservada, quatro mães 
que denunciaram casos 
de abusos.

Mudanças I
O prefeito de Cascavel, 
Renato Silva (PL) promo-
veu uma “minirreforma” 
no primeiro escalão do 
município. As alterações, 
segundo o município, têm 
o propósito de otimizar as 
experiências em geren-
ciamento de equipes, 
elaborações de projetos e 
conhecimento técnico-polí-
tico dos gestores. 

Cascavel inicia estudos para 
atualizar a Planta Genérica 
de Valores e ‘corrigir’ IPTU
Cascavel – Aumentar imposto 
nunca é uma pauta fácil e 
pode afetar diretamente a 
popularidade de qualquer 
gestor público. Mesmo assim, 
a Prefeitura de Cascavel deci-
diu encarar esse desafio ao ini-
ciar estudos para atualizar a 
PGV (Planta Genérica de Valo-
res), base fundamental para o 
cálculo do IPTU (Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano). Em 
linhas gerais, a atualização 
significa aumento do IPTU. 
A informação foi confirmada 
pela Secretaria de Finanças. 
A medida, sempre impopular, 
surge como resposta a uma 
necessidade técnica apon-
tada pelo TCE-PR (Tribunal de 
Contas do Estado do Paraná) 
e promete corrigir distorções 
antigas que fazem com que 
imóveis sejam taxados muito 
abaixo do valor real de mer-
cado. Embora não represente 
aumento direto da alíquota, a 
atualização deve, na prática, 
elevar o valor cobrado em mui-
tos carnês de IPTU, o que pode 
gerar desgaste político para a 
gestão Renato Silva, preço que 
seus antecessores, Leonaldo 
Paranhos e Edgar Bueno, não 
quiseram pagar.

CONTRATAÇÃO
A Prefeitura informou que 

já foram realizados estudos 
preliminares para contra-
tar uma empresa especiali-
zada, que ficará responsável 
pelo recadastramento imo-
biliário e atualização da PGV. 
Atualmente, o projeto está 
sob análise do Paranacidade, 

Distorções antigas
O vereador Carlos Xavier, líder do governo Renato Silva na Câmara 

de Cascavel, explicou que, embora ainda não exista um projeto formal 
enviado ao Legislativo, há um entendimento dentro do governo municipal 
de que é necessário corrigir distorções antigas.

“Os grandes municípios do estado do Paraná já fizeram essa correção, 
que é a correção no valor de venda dos imóveis. Se nós formos lá no nosso 
carnê de IPTU, a gente vai verificar que o valor de venda dos nossos imóveis 
está muito defasado em relação àquilo que deveria ser. Mas não existe nada 
de certo, nada que vá vir para a Câmara de Vereadores. O que existe são aná-
lises a respeito da possibilidade de encaminhar um projeto de lei, mas isso 
se faz com muita responsabilidade, com muita discussão”, destacou Xavier.

Segundo o parlamentar, a atualização não implica em aumento da alí-
quota do imposto, mas sim na correção do valor venal, que serve de base 
para o cálculo do IPTU. Ele ressalta que a medida precisa ser discutida 
com responsabilidade e transparência, envolvendo toda a sociedade, e 
deu exemplos de imóveis desatualizados. “Por exemplo, eu cito aqui um 
imóvel do Treviso, R$ 200 mil reais, dentro de um condomínio fechado 
de Cascavel. Então, valendo aí a fração às vezes de 10% daquilo que 
realmente vale”, afirmou.

O líder de governo entende que a pauta é polêmica. “Uma pauta 
complexa, mas, quando eu falo, eu cito um exemplo de um condomínio 
fechado, eu mostro e demonstro a dimensão dessa desigualdade que 
existe em relação à tributação”, finalizou.

Por 5 a 4, Câmara de São Pedro do Iguaçu 
autoriza prefeito a “nomear parentes”

São Pedro do Iguaçu – Em 
uma votação apertada, por 
cinco votos favoráveis contra 
quatro contrários, a Câmara 
de São Pedro do Iguaçu, Oeste 
do Paraná, aprovou em pri-
meiro turno o Projeto de Lei 
36/2025, que regula a prática 
de nepotismo (favorecimento 
de parentes (ou amigos pró-
ximos) em nomeações, con-
tratações ou promoções no 
serviço público) na administra-
ção pública municipal, abran-
gendo os Poderes Executivo e 

Legislativo. A votação acabou 
empatada em 4 a 4 e, a presi-
dente da Casa, Alessandra Dias 
(PP), em seu “voto minerva”, 
votou a favor da aprovação da 
matéria.

O projeto inclui um ponto 
polêmico: a autorização explí-
cita para nomeação de cônju-
ges, companheiros ou parentes 
em cargos de agente político, 
desde que não sejam cons-
tatadas falta clara de razoa-
bilidade, ausência de quali-
ficação técnica ou dúvidas 

sobre a idoneidade moral. 
Essa autorização, prevista no 
parágrafo segundo da lei, abre 
caminho para nomeações de 
familiares em posições estra-
tégicas e de decisão política. 
A proposta ainda revoga a lei 
718/2012 que proibia qual-
quer forma de nepotismo na 
administração municipal. O 
projeto foi aprovado em pri-
meira votação e agora segue 
para segundo turno. Após a 
votação, segue para sanção 
do prefeito Jacir Danelli.

órgão estadual que avalia 
e cofinancia iniciativas de 
modernização municipal. 
De acordo com a Secretaria de 
Finanças, possíveis propos-
tas de alteração na legislação 
municipal do IPTU só deverão 
ser formuladas após a contra-
tação da empresa e a conclu-
são dos estudos técnicos, que 
serão feitos em conjunto com a 
equipe da administração.

CORREÇÃO NECESSÁRIA
A atualização da PGV é uma 

recomendação técnica do TCE-
-PR. Em recente publicação, o 
órgão destacou a necessidade 
de revisão periódica da planta, 
justamente para garantir maior 
justiça fiscal e fortalecer a 

arrecadação dos municípios. 
Segundo o TCE-PR, a maioria 
das cidades paranaenses apre-
senta grande defasagem nos 
valores venais dos imóveis, o 
que compromete a arrecadação 
do IPTU. Estudos apontam que, 
em média, o valor venal utilizado 
para cálculo do imposto corres-
ponde a apenas 30% do valor de 
mercado dos imóveis, enquanto 
o mínimo recomendado é 70%. 
A defasagem, de acordo com o 
Tribunal, decorre de entraves 
políticos, falta de atualização 
das plantas de valores e ausên-
cia de revisões periódicas, o que 
acaba por prejudicar a capaci-
dade financeira dos municípios 
para investir em obras e políticas 
públicas.

CPI do Abuso inicia trabalhos
A primeira reunião da CPI (Comissão Parlamentar de 

Inquérito) do Abuso instalada na Câmara de Cascavel para 
investigar abusos em CMEIs, foi realizada ontem (4). Ape-
sar da expectativa de já começar a análise de documentos 

importantes, os vereadores se depararam com um obs-
táculo: a prefeitura de Cascavel não enviou os materiais 

solicitados na última semana.

Procedimento de compras
O Tribunal de Contas do Paraná emitiu 17 recomendações 

à Unioeste (Universidade Estadual do Oeste do Paraná) 
para orientar a instituição a aperfeiçoar a governança e a 
conformidade dos requisitos legais relativos ao planeja-
mento, à definição e à precificação dos objetos de suas 

compras e contratações de produtos e serviços. As medi-
das foram sugeridas pela Segunda Inspetoria de Controle 
Externo do TCE, após detectar oportunidades de melhoria 

em fiscalização.

Mudanças II
Com as mudanças, o atual 
secretário da Casa Civil, 
Severino Folador, passa a 
comandar a Secretaria de 
Serviços e Obras Públicas. 
Já o secretário da pasta, 
Sandro Camilo Rocha 
Rancy, assume a presi-
dência do IPC (Instituto de 
Planejamento de Cascavel). 
Por fim, Tales Riedi, que até 
então estava à frente do 
IPC, será o novo secretário 
da Casa Civil.

MDB unido
Com as arestas internas 
aparadas, o MDB para-
naense vai caminhar unido 
para a convenção esta-
dual do dia 26 de julho. O 
consenso em torno de uma 
chapa única deve ser anun-
ciado nos próximos dias. A 
união está sendo estabele-
cida em reuniões realizadas 
ao longo da semana entre 
os postulantes ao cargo 
de presidente da legenda: 
Anibelli Neto, Renato Adur e 
Sergio Souza.

‘Requiões’ no PDT
O ex-governador e ex-sena-
dor Roberto Requião e o 
filho, o deputado estadual 
Requião Filho, estão desem-
barcando no PDT. O ato de 
filiação no será realizado 
em Brasília, na sede da 
agremiação, no próximo dia 
16. A ida dos dois para o 
partido criado por Leonel 
Brizola vinha sendo cogi-
tada desde fevereiro último. 
Pela nova sigla, Requião 
pai deverá ser candidato 
para mais um mandato no 
Senado Federal. E Requião 
Filho, como já vem sendo 
anunciado, é pré-candidato 
ao Governo do Paraná 
em 2026.
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Centro Pop: Comunidade 
protesta outra vez contra a 
localização central do serviço
Cascavel - Um grupo maior 
de moradores e empresários 
realizou, sexta-feira (4), mais 
um protesto contra o início 
do funcionamento do Centro 
Pop no imóvel alugado pela 
Prefeitura de Cascavel, na Rua 
Santa Catarina, entre as ruas 
Souza Naves e Santa Catarina, 
na região central da cidade. 
Organizados e empunhando 
faixas e cartazes, os manifes-
tantes cobram do Executivo 
que a decisão seja revista, 
alegando que a presença de 
pessoas em situação de rua, 
já atendidas pelo serviço, 
gera insegurança a morado-
res e trabalhadores da região, 
conhecida pela concentração 
de clínicas e serviços médicos.

Este foi o segundo pro-
testo da semana — o primeiro 
ocorreu na manhã de terça-
-feira (1º), com menor ade-
são. No ato de ontem (4), os 
ânimos se exaltaram: alguns 
moradores de rua atendidos 
pelo serviço rasgaram car-
tazes colados no portão do 
imóvel e discutiram com os 
manifestantes. A situação foi 
controlada após a chegada 
de um segurança do local.

O Centro Pop é um serviço 
mantido pela Seaso (Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social), que oferece alimenta-
ção, higiene e encaminhamen-
tos sociais a pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade. Antes, 
o serviço funcionava no bairro 
Santa Felicidade, mas nesta 

Mapa de calor orientou Seaso
na decisão pela transferência

A escolha do novo endereço 
— que vinha sendo mantido 
em sigilo — atende, segundo a 
secretária municipal de Assis-
tência Social, Rosely Vascelai, a 
uma recomendação do Ministé-
rio Público para que a unidade 
seja instalada em áreas com 
maior concentração de pessoas 
em situação de rua. Conforme 
a Seaso, essa concentração se 
dá justamente na região central 
da cidade.

A identificação desses pon-
tos se deu por meio de um 
mapa de calor elaborado com 
base em dados georreferencia-
dos, registrados em tempo real 

pelas equipes de Abordagem 
Social através de um aplicativo 
específico. O sistema destaca 
as áreas da cidade com maior 
número de atendimentos, per-
mitindo o planejamento estra-
tégico das ações.

“Quanto mais ocorrências em 
determinada região, mais intensa 
é a marcação no mapa. Isso não 
significa que sejam sempre as 
mesmas pessoas, mas sim que 
aquele local apresenta maior 
incidência de registros”, explicou 
Vascelai. “Nosso compromisso é 
garantir que o funcionamento 
do serviço não interfira na rotina 
da vizinhança. Toda a equipe 

técnica estará atenta a possí-
veis intercorrências, atuando de 
forma preventiva e imediata, se 
necessário”, acrescentou.

A secretária também lem-
brou que, desde o início do ano, 
os serviços voltados à população 
em situação de rua vêm passando 
por um processo de reordena-
mento, com foco em encaminha-
mentos para a saúde, reinserção 
no mercado de trabalho, aco-
lhimento institucional ou apoio 
para retorno à cidade de origem. 
A estratégia já demonstrou resul-
tados concretos, com a redução 
no número de pessoas vivendo 
nas ruas de Cascavel.

semana foi transferido para a 
região central, modificando o 
cenário de uma área anterior-
mente considerada tranquila.

O tema também foi deba-
tido durante a Assembleia 
Geral da Amop (Associação 
dos Municípios do Oeste do 
Paraná), que contou com a pre-
sença do secretário estadual 
de Desenvolvimento Social e 
Família, Rogério Carboni. Ele 
reconheceu a complexidade 
das decisões relacionadas a 
unidades de acolhimento, mas 
disse confiar na escolha feita 
pela Prefeitura de Cascavel.

Ainda sem confirmação oficial, 
a informação é de que represen-
tante do grupo vão buscar diálogo 
com o prefeito Renato Silva na 
segunda-feira (7).

R$ 468 MIL
O imóvel que passou a abri-

gar o serviço tem custo mensal 
de R$ 13 mil aos cofres públi-
cos. O contrato firmado com 
uma imobiliária local é de 
R$ 468 mil, com prazo inicial 
de três anos. A casa tem área 

total de 800 metros quadrados, 
sendo 227 metros quadrados 
de área construída. O prédio 
anterior, que sediava o Centro 
Pop, será transformado em 
um local de acolhimento para 
idosos.

Dados da Seaso apontam 
que, de janeiro a junho deste 
ano, o Centro Pop já atendeu 
1,3 mil pessoas em situação de 
rua, das quais menos de 150 
são naturais de Cascavel. Com 
a mudança de endereço, esses 
moradores passam a ter direito 
a refeições gratuitas nos Res-
taurantes Populares da cidade, 
mediante apresentação de um 
voucher emitido pela adminis-
tração do Centro Pop.

Atualmente, as refeições 
são servidas no próprio serviço, 
mas, com a nova dinâmica, o 
almoço será oferecido em um 
dos quatro Restaurantes Popu-
lares localizados na região cen-
tral e nos bairros Cascavel Velho, 
Santa Cruz e Floresta. O café da 
manhã e o lanche da tarde con-
tinuam sendo servidos na sede 
do Centro Pop.

LUIZ F. MAX/SOT

Menores vigiados
O Grande Irmão agora vigia também os pequenos e a 

escola passa a ser o Ministério da Verdade Emocional, 
enquanto os olhos das redes sociais impõem a vigilân-
cia de forma lúdica (com filtros, likes e monetização). A 
opressão é instagramável e se “materializa” em dados 

digitais. As teletelas do romance “1984” de George 
Orwell vão além da observância dos corpos: classificam, 

armazenam e antecipam comportamentos. 
Assim, a imagem infantil é produto emocional, simbólico 
e lucrativo que, não raro, acaba sendo explorada pelos 
principais responsáveis de proteção do menor. Não se 

pode alegar zelo quando se mercantiliza a intimidade da 
criança, afinal de contas ela não é propriedade emocio-
nal ou imagética de quem lhe provê os cuidados – seria 

crer em dois opostos ao mesmo tempo. 
Fundamentado no poder familiar, os pais têm a obriga-
ção de proteção integral do menor, inclusive de con-
dutas que partam deles mesmos. Nesse sentido, a 

prática de compartilhamento de conteúdo de menores, 
intitulada de “shareting”, vem sendo limitada por deci-

sões judiciais em prol do melhor interesse da criança. O 
Ministério Público do Estado do Paraná, enquanto guar-
dião dos interesses dos incapazes, conseguiu recen-
temente, liminar que proíbe a gravação e divulgação 

de conteúdo infanto-juvenil sem autorização da justiça 
– exploração infantil podia estar sendo camuflada sob 

rótulo trabalho artístico. 
O direito à imagem e à privacidade pertence ao menor 
e esse direito é inalienável e indisponível, em outros 

termos, não deve ser monetizado. Até porque a infância 
depende de interioridade para o seu sadio desenvolvi-

mento – depende de tempo e de reserva para a profun-
didade de sua experiência. O que colide frontalmente 

com a exposição hipnótica das redes sociais, fundamen-
tada na financeirização da intimidade. 

Inclusive, o Supremo Tribunal Federal decidiu pela insu-
ficiência das respostas jurídicas às massivas violações 
de direitos dos usuários. Isso porque o espaço digital 
não é “terra sem lei”, mas terra da lei do mercado, ou 

seja, onde tudo pode se transformar em lucro. Questões 
aparentemente inofensivas sobre dados digitais dizem 
respeito à coleta de informações para alimentação do 

sistema em prol da eficiência pela mera eficiência. 
E é nesse território com limites incertos que emergem 

as discussões sobre o monitoramento digital de escolas 
com reconhecimento facial, cujo argumento de segu-
rança e proteção é apenas retórica para a efetivação 
do capitalismo de vigilância. Se forem supostamente 
anônimos (e desumanizados), os dados podem ser 

utilizados pelas empresas contratadas pelo Estado para 
incremento da razão algorítmica em vistas de lucro. 
Por não haver uma regulamentação proporcional aos 
dados biométricos, os quais podem ser enviesados, 

imprecisos e simples estatísticas (a realidade transfor-
mada em códigos e pixels), esse uso da inteligência 

artificial, além de reproduzir pseudociência e racismo, 
pode levar à normatização de sentimentos – quase 

como filme de ficção científica. 
Porque a vigilância biométrica não é pensada a partir 
da criança e do seu direito à imperfeição, ao aprendi-

zado, à construção de sua própria memória (diferente do 
mosaico de narrativas adultocêntricas). Os menores já 
não estão mais só vigiados, são moldados para aceitar 
que isso faz parte do cotidiano, já que se naturaliza a 
obediência. Orwell só não previu que o Grande Irmão 

seria aceito com tamanho afeto e que o a esperança do 
futuro estaria no colo, com olhos vidrados, assistindo 

tudo com avidez e encantamento.  
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Cascavel – Neste dia 5 de julho, 
o Cascavel Rosa completa 13 
anos de existência. Criada em 
2012 com a finalidade de cons-
cientizar sobre a necessidade de 
prevenção do câncer de mama, 
a ONG cresceu e foi declarada de 
Utilidade Pública Municipal em 
2015. No mesmo ano, recebeu 
a certificação com o Sesi ODM 
(Objetivos do Desenvolvimento 
do Milênio), além dos prêmios 
Sesi ODS (Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável) nos 
anos de 2016 e 2017. Em 2016, 
recebeu o reconhecimento da 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Paraná com a certificação de 
Utilidade Pública Estadual. Ao 
alcançar os ODS propostos pela 
Agenda 30 da Organização das 
Nações Unidas, foi agraciada 
com o selo ODS 2018.

Dentre as muitas bandeiras 
que a entidade ergueu e defende, 
estão o acesso ao trastuzumabe, 
medicamento usado para o tra-
tamento de câncer de mama 
metastático pelo SUS; a aprova-
ção do registro compulsório da 

doença; e a regulamentação do 
prazo máximo de 30 dias para 
diagnóstico na rede pública. O 
Cascavel Rosa também é filiado 
à Femama – Federação Brasileira 
de Instituições Filantrópicas de 
Apoio à Saúde da Mama.

SALVAR VIDAS
O movimento Cascavel Rosa, 

que surgiu para incentivar os 
exames de prevenção ao câncer 
de mama, se fortaleceu e pas-
sou também a direcionar aten-
ção ao Novembro Azul, mês de 
conscientização sobre o câncer 
de próstata.

A atual presidente do Casca-
vel Rosa, Maria Arnete Kaefer, 
comenta que a finalidade do 
movimento é a de disseminar 
a importância da prevenção e, 
com isso, salvar vidas. Os efeitos 
positivos são notórios por meio 
das ações do Cascavel Rosa, 
envolvendo palestras, feiras, 
fóruns, eventos culturais, carrea-
tas, distribuição de flyers, orien-
tação completa de autoexame e 
agendamento de mamografias. 

Por falar nisso, de janeiro até 
agora, o Cascavel Rosa já inter-
mediou o agendamento de mais 
de 100 mamografias. “O Casca-
vel Rosa espalha amor em forma 
de cuidado e conscientização”, 
comenta Arnete Kaefer.

Os hospitais oncológicos 
de Cascavel não realizam um 
trabalho direcionado apenas a 
pacientes da cidade. Pessoas 
de diversos municípios e até 
mesmo de outros estados pro-
curam esse atendimento de 
excelência. Pensando nisso, o 
Cascavel Rosa fez a doação de 
144 kits de higiene pessoal para 
homens e mulheres. É composto 
por xampu, sabonete, escova de 
dente, creme dental, toalhinha, 
pente, lenço umedecido, absor-
vente, aparelho de barbear des-
cartável e máscara. Os recursos 
para aquisição dos itens foram 
viabilizados graças ao bazar 
beneficente realizado no mês de 
outubro, na sede do Lions Club 
Cascavel.

No fim de abril deste ano, o 
Cascavel Rosa fez a distribuição 

Cascavel Rosa comemora 13 anos de
conscientização e prevenção do câncer 

 CASCAVEL ROSA

de 20 toucas masculinas, 20 
lenços femininos e 15 pares de 
meias masculinas no Ceonc 
(Centro de Oncologia Casca-
vel). Já para a Uopeccan, foram 
entregues 12 toucas, 19 lenços, 
36 pares de meias infantis, 50 
toucas masculinas e 15 pares de 
meias masculinas.

O Cascavel Rosa está con-
cluindo a montagem de mais 
300 kits para serem distribuí-
dos em breve, com o resultado 
alcançado do bazar de abril. 
Cada kit tem custo aproximado 
de R$ 30. Pacientes masculinos 

em tratamento oncológico que 
se hospedam no Hotel Santana 
receberam do Cascavel Rosa 
uma camiseta e kits de higiene 
pessoal. E no próximo dia 8 de 
julho, o Cascavel Rosa realiza a 
sua tradicional festa junina, a 
partir das 15h.

Segundo o Instituto Nacio-
nal de Câncer, estima-se que, de 
2024 até o fim deste ano, 73.610 
novos casos de câncer de mama 
sejam registrados, com uma taxa 
de 66,54 casos a cada 100 mil 
mulheres, e que a doença cause 
18 mil mortes. 
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

O filho é leal ao pai e à mãe
Quando duas pessoas casam cada uma leva para 

a nova família os valores, costumes e tradições de sua 
família de origem. Em geral, existem diferenças sig-
nificativas. O adequado é que o casal converse antes 
de casar sobre isso e combine entre si. 

Na prática, costuma acontecer diferente. Cada 
cônjuge tentará fazer prevalecer os valores, costumes 
e tradições de sua família de origem. Como impactará 
os filhos essa disputa entre os pais? 

Atuará nos filhos a dinâmica inconsciente que 
atua em geral sobre as pessoas: Exteriormente o 
filho segue o ganhador, mas interiormente obedece 
ao perdedor. 

Assim, se o pai impõe os valores, costumes e tradi-
ções de sua família de origem aos filhos, estes segui-
rão o pai na aparência, mas interiormente serão leais 
à mãe. Seguem a dinâmica psíquica inconsciente: 

Obedecem exteriormente ao ganhador, mas são leais 
ao perdedor. Por esse motivo, apenas na aparência 
os valores e tradições da família serão determinados 
pelo pai.

É mais comum que os valores da mãe prevaleçam. 
No entanto, embora rejeitem o pai, ainda que só inte-
riormente e de maneira inconsciente, no fundo procu-
ram imitá-lo. Aqui atua outra dinâmica inconsciente 
muito frequente: Um filho rejeita seu pai ou sua mãe 
e quer ser “totalmente diferente” de um ou de outro 
e no final das contas acaba sendo exatamente igual 
ao genitor rejeitado. 

Quando um dos genitores impõe os seus valores 
aos filhos, obedecer a este é desobedecer ao outro. 
Assim, se um dos pais, direta ou indiretamente, disser 
a um filho: “Não seja como sua mãe/seu pai”, o filho 
seguirá justamente essa mãe ou esse pai.

Portanto, na disputa entre os cônjuges em relação 
aos filhos não há triunfo e é totalmente sem sentido 
buscar a vitória. O filho sempre segue o progenitor 
que foi o perdedor. 

********
José Luiz Ames:  Licenciado, especialista, mestre, doutor 

e pós-doutor em Filosofia; Graduado em Estudos Sociais e 
formação em Teologia. Foi professor universitário e pesqui-
sador bolsista em produtividade do CNPq. Desde 2010 se 
dedica à pesquisa e divulgação da obra de Bert Hellinger. É 
Constelador Familiar e Terapeuta com formação em Reike 
e Barras de Access.

Rosana Marcelino: Graduação e Especialização em 
Pedagogia. Foi professora da Educação Básica. É Facili-
tadora de Constelação e Terapeuta com formação e expe-
riência em PNL, Reiki, Barras de Access, Comunicação 
Não-Violenta, Processos Circulares de Construção da Paz e 
Theta Healing. Atua desde 2005 com Constelação Familiar 
e Aconselhamento Sistêmico Individual e de Casal. 

Brasília - O ministro Alexandre 
de Moraes, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), suspendeu sex-
ta-feira (4) os efeitos dos decre-
tos do governo federal e do 
Congresso Nacional relaciona-
dos ao IOF (Imposto sobre Ope-
rações Financeiras). Além disso, 
determinou a realização de uma 
audiência de conciliação entre 
os dois Poderes no próximo dia 
15 de julho, na sede da Corte, 
em Brasília.

A decisão foi tomada após 
solicitação da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU), que pediu 
ao Supremo a análise da prer-
rogativa presidencial de modi-
ficar alíquotas do tributo. Ao 
acolher o pedido, Moraes afir-
mou: “Concedo a medida cau-
telar, ad referendum do plenário 
desta Suprema Corte, para sus-
pender os efeitos dos Decretos 
Presidenciais nºs 12.466/2025, 
12.467/2025 e 12.499/2025, bem 
como do Decreto Legislativo nº 
176/2025.”

O advogado tributarista Luis 
Claudio Yukio Vatari acredita 
que uma grande quantidade 
de ações será ajuizada no STF 
caso o decreto do governo 
que aumentou alíquotas do 
IOF volte a vigir. O decreto foi 
derrubado pelo Congresso 
Nacional. Yukio lembra que o 
motivo alegado pelo ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, para aumento do IOF, de 
que a alteração em alíquotas 
do imposto foi para incremen-
tar a arrecadação, pode sim ser 
questionado na Justiça, uma 
vez que, segundo ele, o governo 
pode majorar as alíquotas do 

tributo para regular o mercado, 
mas não para arrecadar mais. 

“A postura dos operadores 
de direito, e eu me incluo entre 
eles, não está mudando nem 
um pouco. Já vejo maneiras de 
discutir essa questão. Os clien-
tes, que também são operado-
res de direito, estão querendo 
judicializar essa questão de 
IOF, se não for cassado”, previu 
o jurista. 

TODOS SÃO AFETADOS
O tributarista também 

alerta para o fato de que qual-
quer aumento de tributo, seja 
o IOF ou outro, afeta toda a 

população brasileira, e não 
apenas um segmento. Como 
exemplo, ele cita a antecipa-
ção de recebíveis, muito usado 
por empresas, que hoje não é 
tributada, mas passaria a pagar 
uma alíquota de 3%, de acordo 
com o decreto do Executivo que 
foi derrubado pelo Congresso.  
Segundo o advogado, um pro-
dutor de arroz que será obri-
gado a pagar por essa opera-
ção, certamente passará esse 
custo para o seu produto e o 
consumidor pagaria a conta.“Se 
houver aumento do IOF, este 
incidirá sobre todos produtos 
e serviços”, frisou.

Moraes suspende “decretos” sobre IOF
e quer conciliar Governo e Congresso

Motta elogia; Alcolumbre em silêncio
O presidente da Câmara dos Deputados, Hugo Motta (Republica-

nos-PB), elogiou a decisão do ministro Alexandre de Moraes e afirmou 
que ela está em sintonia com os anseios do Parlamento e da sociedade. 
“A decisão do ministro Alexandre de Moraes evita o aumento do IOF, 
em sintonia com o desejo da maioria do plenário da Câmara dos Depu-
tados e da sociedade. Continuamos abertos ao diálogo institucional, 
com respeito e serenidade, sempre em busca do equilíbrio das contas 
públicas e do crescimento sustentável da economia”, escreveu Motta 
em publicação em seu perfil no X.

Já o presidente do Senado e do Congresso Nacional, Davi Alcolumbre 
(União-AP), não havia se manifestado publicamente até o fechamento 
desta edição. 

Na prática, a decisão anula 
tanto o decreto do Execu-
tivo que previa o aumento do 
IOF quanto o PDL (Projeto de 
Decreto Legislativo) aprovado 
pela oposição com ampla 
maioria para derrubar o ato 
do governo. Para Moraes, a 
suspensão é necessária diante 
do impasse entre os Poderes. 
“Existindo fortes argumentos 
que indicam a razoabilidade da 
imediata suspensão da eficá-
cia dos decretos impugnados, 
inclusive por conta do indese-
jável embate entre medidas 
do Executivo e do Legislativo 
— com sucessivas e reiteradas 
declarações antagônicas — con-
cedo a medida cautelar para 
suspender os efeitos dos decre-
tos presidenciais, assim como o 
Decreto Legislativo”, escreveu o 
ministro na decisão.

Moraes também destacou 
que os atos de ambos os Pode-
res podem ter se afastado dos 
limites constitucionais. Ele 

apontou dúvidas sobre possível 
desvio de finalidade no aumento 
do imposto por decreto presi-
dencial, e questionou a legali-
dade do Congresso ao tentar 
revogar diretamente esse tipo 

de medida. “Verifica-se que 
tanto os decretos presidenciais, 
por séria e fundada dúvida sobre 
eventual desvio de finalidade, 
quanto o decreto legislativo, por 
incidir sobre decreto autônomo 

presidencial, aparentam distan-
ciar-se dos pressupostos consti-
tucionais exigidos para ambos 
os gêneros normativos”, afirmou 
o relator.

Para Moraes, cabe ao STF 
garantir o respeito à Constitui-
ção e arbitrar os conflitos entre 
os Poderes da República. “A 
atuação desta Corte revela-se 
imprescindível para análise da 
validade absoluta da Constitui-
ção Federal diante dos atos pra-
ticados pelos Poderes Executivo 
e Legislativo. O STF deve exer-
cer sua competência jurisdicio-
nal para resolver os graves con-
flitos entre os demais Poderes 
pautados na interpretação do 
texto constitucional”, concluiu.

Tributarista prevê grande número 
de ações se aumento do IOF voltar

 ABR 



7Sábado 5 e domingo 6 de julho de 2025   GERAL@oparana hojenews

A Revolução Invisível dos Grandes Líderes

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Imagine um CEO ajoelhado diante de sua equipe. 
Não em sinal de fraqueza, mas como ato consciente 
de grandeza. Parece impensável? Pois foi exatamente 
isso que Jesus fez na noite anterior à sua morte. Ele 
sabia quem era e para onde ia (João 13.3), e por isso 
tirou a túnica, pegou a toalha e lavou os pés dos discí-
pulos. Esse ato — tão simples, tão humilhante — reve-
lou o maior modelo de liderança que o mundo já viu.

A Liderança de Servo não é um jargão bonito para 
apresentações de RH. É uma decisão diária e invisí-
vel que transforma ambientes. Trata-se de conduzir 
com coragem, empatia e propósito. O líder que sai da 
cabeceira da mesa e se dispõe a lavar os pés de sua 
equipe — simbolicamente, mas também de forma prá-
tica — é aquele que constrói legado, não apenas lucro.

Líderes assim não precisam levantar a voz, nem se 
impor pelo cargo. Eles influenciam pelo caráter. Têm 
identidade sólida, por isso não precisam se proteger 
atrás de um crachá. Servem com intencionalidade 
porque entendem que servir não é diminuir-se, é mag-
nificar a missão.

Pat Riley, técnico lendário da NBA, disse que “a coisa 
mais difícil em um time é abrir mão do próprio brilho 
para fazer o outro brilhar”. Mas é exatamente isso que 
líderes extraordinários fazem. Eles não brigam por pro-
tagonismo. Criam palco para que outros cresçam. O 
verdadeiro líder não busca glória — ele busca impacto.

Jesus não nos chamou para fazer o que Ele fez, 
mas para fazer como Ele fez. Ele nos convidou a lavar 
pés, a renunciar ao ego e a assumir o papel de servo 

com humildade, dignidade e firmeza. Isso é revolução. 
Isso é Cristocracia.

Você, gestor, diretor, consultor — quantas vezes 
por semana você desce da cabeceira? Quais práticas 
concretas evidenciam seu compromisso com o outro, 
não com sua própria promoção?

O mundo corporativo está carente de líderes que 
inspirem por integridade. Chega de vaidade vestida 
de estratégia. Precisamos de líderes com joelhos 
dobrados e mãos à disposição. Quem serve com amor 
transforma realidades.

📣 Para mais conteúdos que unem fé, gestão e
transformação: Siga @jggazola e @cristocracia_ofi-
cial #cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling #julianogazola

ExpoConstruindo celebra 10 anos
em Cascavel com edição histórica
Cascavel – Com o propósito 
de aproximar empresas, pres-
tadores de serviços e fornece-
dores de potenciais clientes, 
a ExpoConstruindo será reali-
zada entre os dias 17 e 20 de 
julho, reunindo um time de 
peso que acompanha todas 
as principais tendências do 
setor da construção civil. Para 
este ano, em que acontece a 
décima edição do evento, a 
comissão organizadora afirma 
ter pensado em cada detalhe 
para que o público visitante 
possa conferir de perto o que 
há de mais moderno no mer-
cado e até mesmo encontrar 
soluções ideais para trans-
formar seus projetos em 
realidade.

Expositores prometem novidades

TERRENO FÉRTIL
O cenário atual da cidade 

de Cascavel se destaca com 
diversos canteiros de obras 
em plena atividade, e nada 
mais justo do que oferecer o 
que há de melhor para atender 
às demandas de um setor que 
cresce de forma exponencial a 
cada dia. O prefeito de Casca-
vel, Renato Silva, observa que 
o propósito do evento está ali-
nhado com esse processo de 
evolução vivido pela cidade.

“É só andar por Casca-
vel para perceber que novos 
empreendimentos estão sur-
gindo por todos os lados, o que 
representa não apenas cresci-
mento urbano, mas também 
oportunidades para milhares 

de famílias”, ressalta o prefeito 
Renato Silva.

Como a construção civil 
é parte fundamental da base 
econômica da região Oeste, do 
Paraná e do Brasil, o evento, 
que será realizado entre os 
dias 17 e 20 de julho, é consi-
derado propício para que bons 
negócios sejam efetivados. É 
o que reforça o presidente do 
Programa Oeste em Desenvol-
vimento, Alci Rotta Junior.

“Uma feira muito impor-
tante não só para Cascavel, 
mas para toda a região; uma 
grande oportunidade para que 
os estandes exponham seus 
produtos e serviços ligados à 
construção civil, fortalecendo 
cada vez mais esse segmento, 

que é uma das grandes molas 
propulsoras da nossa econo-
mia”, afirma Alci.

Outro ponto de destaque, 
tanto para a organização da 
feira quanto para os exposito-
res, é a aproximação com estu-
dantes das áreas correlatas à 
construção civil — como arqui-
tetura e urbanismo, design de 
interiores, edificações, entre 
outras —, uma vez que muitos 

deles já atuam no mercado. 
A estudante do 8º período de 
Arquitetura e Urbanismo, Flá-
via Zanin, destaca a importân-
cia de participar de eventos 
como a ExpoConstruindo.

“É um evento muito impor-
tante para conhecer as novida-
des que o mercado oferece, por-
que muitas vezes os estudantes 
não têm tanto acesso a essas 
inovações”, afirma Flávia.

Sobre a ExpoConstruindo
Realizada pela primeira vez em 2015, em Cascavel, a ExpoConstruindo 

nasceu com o objetivo de aproximar pessoas que desejam construir ou reformar 
de empresas especializadas em transformar esses projetos em realidade. Mais 
do que uma feira de negócios, a ExpoConstruindo se consolidou como uma 
verdadeira plataforma de experiências, oportunidades e conexões profissionais.

Em uma década de trajetória, tornou-se referência não apenas em Cascavel, 
mas também no cenário estadual e nacional, sendo reconhecida por sua capaci-
dade de unir inovação, qualidade e relacionamento no setor da construção civil.

A entrada no evento é gratuita, mediante credenciamento, que pode ser 
feito antecipadamente pelo site oficial (https://expoconstruindo.ec.eco.br/
feira.php) ou diretamente na entrada do Centro de Convenções e Eventos 
de Cascavel (Rua Fortunato Beber, esquina com Avenida Rocha Pombo).

Os horários de visitação serão os seguintes: dia 17/07 (quinta-feira), 
das 14h às 22h; 18/07 (sexta-feira), das 10h às 22h; 19/07 (sábado), das 
10h às 22h; e 20/07 (domingo), das 10h às 21h.

Para esta edição, assim 
como nas anteriores, os expo-
sitores estão preparando uma 
ampla variedade de produtos 
e soluções que serão apresen-
tados durante os quatro dias 
de evento. Vinda de Maringá, 
a Monvizo Ar-Condicionado 
— especializada em soluções 
completas de climatização 
— trará o sistema VRF V8 da 
Midea Carrier, referência em 
eficiência e tecnologia, além 
de apresentar sistemas “invi-
síveis” para projetos de alto 
padrão e opções tradicionais 
como splits e multi splits, ofe-
recendo soluções personali-
zadas para diferentes perfis 
de clientes. O representante 

da Monvizo, Victor Limonta, 
destaca a  trajetória  da 
empresa e a capacitação de 
seus profissionais.

“Com mais de 20 anos no 
mercado, a Monvizo conta com 
técnicos experientes para aten-
der aos mais variados tipos de 
projetos”, afirma Victor.

Participante da feira há 
sete anos, a TK Acabamen-
tos, de Cascavel, atua com 
ampla linha de acabamen-
tos, incluindo porcelanatos 
e revestimentos das princi-
pais marcas do setor. Uma 
das grandes novidades apre-
sentadas será a linha “Orgâ-
nico”, da marca Biancogres, 
produto exclusivo da TK em 

Cascavel.
A Apoio Locações, especia-

lizada em aluguel de equipa-
mentos para obras e reformas 
em Cascavel e região, também 
estará presente com seu port-
fólio completo, dando desta-
que a equipamentos essenciais 
para obras de todos os tama-
nhos. Para o representante da 
empresa, João Marques, a feira 
é uma oportunidade única de 
fortalecer laços com os clientes 
e apresentar os diferenciais da 
locação inteligente.

“A feira é uma oportuni-
dade única para fortalecer 
parcerias, conhecer inovações 
e fomentar o crescimento do 
mercado”, destaca João.
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 O governo da Argentina 
prorrogou até 31 de março de 
2026 a redução temporária das 
alíquotas dos direitos de expor-
tação para o trigo e a cevada. A 
medida foi oficializada com a 
publicação do Decreto 439/2025 
no Boletim Oficial da República 
Argentina.

O benefício, inicialmente 
previsto para terminar em 30 

de junho de 2025, havia sido 
estabelecido pelo Decreto 
38/2025, de janeiro. Agora, o 
novo decreto estende o prazo 
apenas para os produtos lis-
tados no anexo do ato, com o 
objetivo de garantir a continui-
dade do fluxo exportador e pro-
teger as atividades produtivas 
nacionais. Além da prorroga-
ção, o governo  alterou a regra 

para o ingresso de divisas. A 
partir de 1º de julho de 2025, 
os exportadores deverão liqui-
dar no mínimo 90% das divisas 
geradas pelas vendas externas 
de trigo e cevada em até 30 dias 
úteis após a emissão da DJVE 
(Declaração Jurada de Venda 
ao Exterior). Antes, o prazo era 
de 15 dias úteis e a exigência era 
de 95%. 

Argentina prorroga redução das alíquotas 
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Curitiba - No Paraná, o mês de 
junho de 2025 foi marcado por 
geadas, frio intenso e quantida-
des expressivas de precipitações. 
Todas as regiões do Estado regis-
traram chuva mensais superio-
res a 100 mm. O maior acumu-
lado foi observado em Cruzeiro 
do Iguaçu, no Sudoeste, com 
impressionantes 543,4 mm. Por 
outro lado, o menor volume plu-
viométrico foi 43,6 mm regis-
trado em Santo Antônio da Pla-
tina, no Norte do Estado.

As anomalias de precipitação 
em junho de 2025 ficaram acima 
da média histórica em todas as 
regiões do Paraná. O maior supe-
rávit foi observado no Sudoeste 
do Estado, com 217 mm acima 
da média climatológica. No 
geral, a média estadual de pre-
cipitação foi de 210,9 mm, valor 
significativamente superior à 
média histórica para o mês, que 
é de 120,3 mm.

TEMPERATURAS
As temperaturas máximas 

médias de junho de 2025 fica-
ram abaixo da média histórica 
em praticamente todo o Paraná, 
com exceção da estação de Cân-
dido de Abreu. Em municípios 
como Palotina, no Oeste, e Entre 
Rios, no Centro-Sul, as anoma-
lias negativas das temperaturas 
máximas chegaram a -2,7 °C. 
Considerando o Estado como um 
todo, a média das temperaturas 
máximas foi 1,3 °C inferior aos 
valores históricos para o mês.

As temperaturas mínimas 
médias de junho de 2025 ficaram 
abaixo da normal climatológica 
nas regiões Oeste e Sudoeste do 

Paraná. Nas demais regiões, os 
valores estiveram próximos ou 
até superiores à média histórica 
(Figura 5). Em Foz do Iguaçu, 
por exemplo, a média das tem-
peraturas mínimas foi 2,2 °C 
inferior à média histórica. Em 
contraste, nos municípios de 
Antonina (Litoral) e Telêmaco 
Borba (região Central), as tem-
peraturas mínimas ficaram 1,4 °C 
acima da média climatológica. 
Considerando todo o Estado, a 
temperatura mínima média de 
junho foi praticamente igual aos 
valores históricos, com uma ano-
malia de -0,1 °C.

Uma intensa e rápida massa 
de ar polar atuou sobre o Paraná 
nos dias 24 e 25 de junho, pro-
vocando geadas generalizadas. 

MILHO 2ª SAFRA
A colheita do milho segunda 

safra avançou lentamente em 
junho, com apenas 16% da área 
colhida, em razão da intensa pre-
cipitação e da maturação mais 
lenta das lavouras, provocada 
pelas baixas temperaturas. Ao 
final do mês, as lavouras em 
campo foram classificadas em 
68% em boas condições, 18% em 
condições medianas e 14% em 
condições ruins. Houve perdas 
causadas pelas geadas, espe-
cialmente nas áreas implanta-
das mais tardiamente. Essas 
lavouras mais novas, cujos grãos 
ainda estavam na fase ‘leitosa’, 
foram as mais afetadas, sendo 
que parte da produção deverá 
ser destinada à silagem. 

Estima-se que 46% da área 
total cultivada com milho 
no Paraná encontrava-se em 

Cascavel - Números recentes 
apresentados pelo Departa-
mento de Economia Rural, ligado 
ao escritório regional da Seab 
(Secretaria Estadual da Agricul-
tura e Abastecimento), mostram 
uma queda considerável da área 
plantada de trigo para essa safra. 
E o principal motivo, na visão do 
presidente da APEPA (Associação 
Paranaense de Empresas de Pla-
nejamento Agropecuário), enge-
nheiro agrônomo Daniel Gala-
fassi, é o seguro considerado caro 
e a cobertura baixa. “O agricultor 
preferiu não correr risco e decidiu 
não plantar trigo, pois o Proagro 
não compensa e o seguro não 
existe”, salienta Galafassi.

Conforme informações repas-
sadas pelo Deral/Seab em Casca-
vel, a área plantada de trigo tanto 
no Paraná como no núcleo de 
Cascavel, reduziram de maneira 

Seguro caro e com baixa cobertura reduz
pela metade área com trigo em Cascavel

significativa. A área plantada de 
trigo na Safra 2024 no Paraná, 
totalizou 1.130.405 milhão de 
hectares. Para essa safra 2025 de 
trigo no Estado, a área dedicada 
ao cereal é de 849.780 hectares. 

Na área de abrangência do 
núcleo regional da Seab em Cas-
cavel, envolvendo 28 municípios, 
o trigo teve uma área plantada 
de 109.214 hectares. Para a safra 
atual, a queda é substancial, tota-
lizando uma área plantada de 59 
mil hectares. É importante res-
saltar que esse último número 
é passível de confirmação até o 
fechamento da safra.

As projeções indicam uma 
colheita de 2,7 milhões de tone-
ladas no Paraná. De acordo com 
o engenheiro agrônomo Carlos 
Hugo Godinho, coordenador da 
Divisão de Conjuntura do Deral, 
as geadas registradas nos dias 

24 e 25 afetaram as lavouras em 
estágios de emborrachamento e 
início de enchimento de grãos. 
Os impactos da primeira onda 
de frio na cultura do trigo serão 
mensurados ao longo dos próxi-
mos dias no boletim de Condi-
ções de Tempo e Cultivo do dia 
1º de julho. 

 JAELSON LUCAS/ARQUIVO AEN

Boletim do IDR-PR mostra o impacto do frio no campo

CEREAIS DE INVERNO
As lavouras de aveia foram prejudicadas pelas geadas, especialmente 

nas áreas onde a cultura estava em fases mais avançadas, como floração e 
reprodução. Apesar de parte da produção ser destinada à cobertura do solo 
— o que reduz o impacto econômico —, são esperadas perdas elevadas. 
Já nas áreas menos adiantadas, as lavouras foram beneficiadas pelas chu-
vas, embora tenha havido registros pontuais de erosão. A cevada, por sua 
vez, foi favorecida pelas precipitações e já conta com 77% da área prevista 
semeada. Durante a ocorrência das geadas, a cultura estava em estágio 
inicial de desenvolvimento, o que evitou danos.    

TRIGO
A semeadura do trigo avan-

çou em junho, com 96% da área 
prevista já implantada até o final 
do mês. No entanto, observou-se 
uma piora no desenvolvimento 
das lavouras: em maio, 99% apre-
sentavam bom desenvolvimento, 
percentual que caiu para 84% em 
junho. Essa redução se deve, prin-
cipalmente, à ocorrência de gea-
das sobre lavouras implantadas 
mais tardiamente, cujas espigas 
estavam — ou já haviam passado 
— da fase de emborrachamento. 
Por outro lado, nas lavouras que 
ainda não haviam atingido essa 
fase, o frio contribuiu positiva-
mente para o perfilhamento e o 
controle de pragas.

estádios suscetíveis aos danos 
por geada, concentrando-se 
principalmente na região Norte. 
Por outro lado, 54% das lavou-
ras estavam em estágio final de 
desenvolvimento, fase na qual 
as geadas têm impacto menos 
significativo.

FEIJÃO 2ª SAFRA
Até o final de junho, cerca de 

98% da área cultivada com fei-
jão segunda safra já havia sido 
colhida. No entanto, a produtivi-
dade ficou abaixo do esperado, 
devido à estiagem no início do 
ciclo e perda de qualidade pro-
vocada pelas chuvas ocorridas 
em junho. Nesse cenário, apenas 
68% das lavouras restantes no 
campo foram classificadas com 
boas condições, 24% em condi-
ção mediana e 8% em condição 
ruim.

CAFÉ
Até o final de junho, aproxi-

madamente 44% da área cul-
tivada com café já havia sido 
colhida. As lavouras apresen-
taram, em sua maioria, boas 
condições, com 91% classifica-
das como em bom estado e o 

restante em condição mediana. 
Apesar do avanço, a colheita teve 
ritmo lento devido às chuvas 
constantes. Houve registros de 
danos causados por geadas, que 
possivelmente afetaram grãos 
ainda verdes. As precipitações 
também comprometeram a qua-
lidade de parte da produção, ao 
dificultar a colheita no momento 
ideal. No Norte Pioneiro, princi-
pal região produtora do Estado, 
os danos foram considerados 
leves, com ocorrência de geadas 
do tipo ‘capote’, que atingiram 
principalmente as partes supe-
riores das plantas. Esse cenário 
pode impactar negativamente os 
rendimentos da próxima safra.

 OLERÍCOLAS
As hortaliças foram às cultu-

ras mais prejudicadas no Estado, 
por serem extremamente sensí-
veis ao frio. Em praticamente 
todas as regiões, as geadas afeta-
ram os cultivos não protegidos, 
resultando em perdas parciais 
ou totais da produção — com 
destaque para brócolis, alface 
e outras folhosas. Nas regiões 
mais frias do Sul, até mesmo as 
culturas em estufas, lavouras 

cobertas com TNT e produções 
hidropônicas foram impactadas, 
incluindo os cultivos de tomate, 
devido à forte intensidade das 
geadas, provocando aumento 
nos preços.

FRUTICULTURA
As frutas de clima temperado 

não sofreram danos com as gea-
das. Por outro lado, as frutíferas 
tropicais registraram perdas sig-
nificativas. As bananeiras foram 
fortemente afetadas na região 
Sudoeste, enquanto no Litoral 
— principal região produtora — 
não houve ocorrência de geada. 
Ainda na região Sudoeste, os 
mamoeiros apresentaram pre-
juízos. No Norte do Estado, as 
goiabeiras e os morangueiros 
também foram impactados.
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        MUNDIAL DE CLUBES 
    QUARTAS - SÁBADO

13h00 PSG  x  Bayern Munique
17h00 Real Madrid  x  B. Dortmund

SÉRIE D – 11ª RODADA
            GRUPO 7 – SÁBADO

15h00 Cianorte  x  Monte Azul
16h00 Inter Limeira  x  FC Cascavel
17h00 Goiatuba  x  Uberlândia

               DOMINGO
15h30 Itabirito  x  Operário

DIVISÃO DE ACESSO 
      SEMIFINAL - SÁBADO

15h30 Galo Maringá  x  Nacional
                   DOMINGO

15h30 Foz  x  Paranavaí

SÉRIE B – 15ª RODADA - SÁBADO
16h00 Remo  x  Cuiabá
19h30 Avaí  x  Paysandu
20h30 Amazonas  x  Athletico

                  DOMINGO
16h00 Ferroviária  x  Vila Nova
18h30 Botafogo  x  Novorizontino

AGENDA DE JOGOS

Cascavel – O fim de semana 
será de disputa da 11ª rodada da 
Série D. O grupo 7 está extrema-
mente equilibrado e qualquer 
ponto pode fazer a diferença. 
Por isso, o FC Cascavel entra em 
campo neste sábado (5), às 16h, 
diante a Inter de Limeira para 
pontuar, ficar no G4 e se man-
ter na briga por uma das vagas 
para a próxima fase. Ao time 
paulista, atual líder do grupo, 
uma vitória significa a classifi-
cação antecipada.

O técnico Tcheco, mais uma 
vez, terá que fazer alterações na 
equipe por conta de suspensões 
por cartão. Josiel foi expulso 
no último jogo, enquanto Bre-
ner e Serafini estão suspensos 
pelo terceiro cartão amarelo. 
“São sete jogos de invencibili-
dade, mas com quatro empates 
nas últimas rodadas. Isso tem 
impactado um pouco nosso ren-
dimento. Precisamos conquis-
tar essa vitória para nos man-
termos no G4, num grupo tão 
equilibrado”, disse o técnico da 
Serpente.

Serpente busca pontos fora de casa
contra o líder para seguir na “briga”
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é o destaque deste sábado 

para indicar os últimos 
classificados para as semifinais 
do Mundial de Clubes. Quatro 

times do velho continente 
estarão duelando pelas 
vagas, dando um clima 
de Champions League. 
O atual campeão europeu, 

Paris Saint-German enfretará 
o atual campeão alemão, 

o Bayern Munique, a partir 
das 13h, no Mercedes-Benz 

Stadium, em Atlanta. A 
partida promete ter vários 
gols, já que os dois times 

marcaram quase 300 vezes 
na temporada e têm como 

destaque no ataque Ousmane 
Dembélé e Harry Kane.

No outro duelo, o Real 
Madrid pega o Borussia 

Dortmund. O time espanhol 
deverá contar com Mbappè 

desse o início da partida depois 
dele não atuar na primeira 

fase por conta de uma virose. 

Cascavel – A fase regional 
dos Jogos Abertos do 
Paraná será encerrada 

neste domingo, em 
Planalto, indicando as 

equipes classificadas para 
representar a regional de 
Cascavel na fase seguinte, 

a macrorregional.
Basquete, bolão, futsal e 
vôlei são as modalidades 

que terão jogos até a tarde 
de domingo para indicar 
os campeões. Cascavel 

só não está envolvida no 
futsal, que já tem vaga 

assegurada na fase final. 

Japs tem 
decisões em 

Planalto

Tcheco destacou ainda que 
‘”enfrentaremos um adversá-
rio muito difícil, que é o líder 
do campeonato e joga diante 
da sua torcida. Sabemos das 
dificuldades, mas estamos con-
fiantes, afinal, fomos a única 
equipe que os venceu até aqui. 
Vamos tentar impor nosso estilo 
de jogo, acreditamos na nossa 
capacidade e vamos lutar até o 
fim”.

NOVIDADE
A CBF conseguiu negociar 

os direitos de transmissão do 
campeonato e vários jogos serão 
transmitidos pelo youtube, no 
canal Metropoles. 

Rio de Janeiro - A caminhada 
da seleção brasileira feminina 
de futebol rumo à conquista da 
Copa América 2025 começou ofi-
cialmente com a apresentação 
da equipe na Granja Comary, 
em Teresópolis (RJ). O grupo 
iniciou o período de treinamen-
tos sob o comando do técnico 
Arthur Elias, que convocou 30 

atletas para o ciclo preparató-
rio. A atacante Giovanna Waks-
man, única ausente no primeiro 
dia, é esperada para o segundo 
dia de atividades. A fase de trei-
nos segue até o dia 10 de julho 
e antecede a viagem para Quito, 
no Equador, sede da competição 
continental.

Atual campeã da Copa 

América, a seleção brasileira 
buscará manter a hegemonia no 
torneio continental, que começa 
em 12 de julho, no Equador. 
Integrante do Grupo B, o Brasil 
estreia no dia 13 contra a Vene-
zuela. O time verde-amarelo 
ainda terá pela frente na chave 
as seleções da Bolívia, Colômbia 
e Paraguai.  

Cascavel – Os dois últimos jogos 
sem vencer custaram ao Casca-
vel Futsal a saída do grupo dos 
10 primeiros colocados da Liga 
Futsal. Apesar de seguir na zona 
de classificação, o time tenta a 
recuperação diante o Dracena, a 
partir das 18h deste sábado (5), 
no Ginásio da Neva, em partida 
válida pela 11ª rodada. O adver-
sário chega como lanterna da 
competição, ainda sem vencer, 
e com um ponto em 10 jogos. 

Depois de alguns jogos como 

desfalque, o fixo Leozinho está 
de volta e fica como opção ao 
técnico Deividy Hadson. 

RODADA
Mais dois paranaenses esta-

rão em ação neste sábado, pela 
LNF. O Esporte Futuro/Toledo 
recebe o Corinthians, no Alci-
des Pan, a partir das 19 horas, 
enquanto o Foz joga em Joa-
çaba, às 20 horas. No domingo 
(6) tem duelo estadual entre 
Pato e Campo Mourão.  

Rio de Janeiro - Acabou a saga 
do brasileiro João Fonseca 
no Torneio de Wimbledon. 
Após mais de três horas de 

duelo, ele foi derrotado nesta 
sexta-feira (4) pelo chileno 
Nicolas Jarry, oriundo do 

quali, pela terceira rodada do 
Grand Slam inglês. Jarry, que 
entrou na competição como 

o número 143 do mundo, 
impôs 3 a 1, com parciais 
de 6/3, 6/4, 3/6 e 7/6 (4).

Apesar da eliminação, 
o brasileiro deve subir sete 
posições no ranking da ATP 

que será anunciado na próxima 
segunda-feira. Ele chegou em 

Wilbledon com a  54, e pode se 
tornar o número 47 do ranking, 

dependendo dos resultados 
do torneio até o final. 

Cascavel Futsal joga
para voltar ao G10

Copa América: Seleção feminina inicia preparação

Cascavel precisa vencer 
para se manter no G4

 “Mini-
Champions” 

define as
últimas vagas

Fonseca 
fica fora de 
Wimbledon
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Desamarrem as sandálias e 
descansem. Em 2014, esta frase 
ecoou nas mentes de três cas-
cavelenses que, no mesmo ano, 
arregaçaram as mangas e cons-
truíram um local de acolhimento 
e descanso. Claudia e Paulo Fran-
tiozi, em um retiro da Igreja Cató-
lica, ouviram uma história: havia, 
em Curitiba, uma moradia gra-
tuita, com o objetivo de abrigar 
os familiares de pacientes que 
viajavam em busca de tratamen-
tos para doenças graves. Com o 
sonho de construir uma residên-
cia temporária com o mesmo fim 
em Cascavel, iniciaram a busca 
pelo imóvel ideal. 

Vani tratou, ao longo de vinte 

Atenção, apaixonados por música. O grande 
momento chegou: será realizada neste domingo (6), 
às 20h, a abertura oficial do 35º Festival de Música 
de Cascavel, no Teatro Municipal Sefrin Filho, com 
apresentação gratuita do Na Tocaia Duo, que abrirá 
as festividades do maior evento de música da região. 

O duo é formado por Glauco Sölter e Mário 
Conde, músicos que acumulam décadas de estrada 
juntos. A dupla já tocou ao lado de grandes nomes 
d música brasileira, levando sua arte a países como 
Tunísia, Eslováquia, Romênia e China. Em Cascavel, 
apresentam um concerto com arranjos inusitados 
de obras do jazz e da MPB, incluindo aí clássicos e 
também composições autorais. 

Glauco Sölter e Mário Conde são parceiros 
musicais há décadas. Juntos integraram forma-
ções de diversos grupos de gêneros distintos em 

diferentes épocas. Acompanharam nomes como 
Carlos Malta, Vittor Santos, Airto Moreira, Rogéria 
Holtz, Mart’nália, Léo Gandelman, Filó Machado 
entre outros. 

E foi acompanhando Raul de Souza que gra-
varam 6 álbuns e tocaram em palcos nacionais e 
internacionais como Tunísia, Eslováquia, Romê-
nia, Ilha Reunião, China entre outros. Para o con-
certo de domingo, o duo preparou arranjos inusi-
tados que, segundo os músicos, vão surpreender 
a platéia. No palco a afinidade e virtuosismo que 
sempre acompanharam estes ícones da cultura 
paranaense e brasileira. 

O Teatro Municipal Sefrin Filho fica na Rua Rio 
de Janeiro, 905, na Região Central de Cascavel. 
Ingressos podem ser retirados gratuitamente 
no linktr.ee/culturacascavel. 

35° Festival 
de Música 

de Cascavel 

PRIMEIRA 
APRESENTAÇÃO 
GRATUITA 
OCORRE NESTE
DOMINGO, 
NO TEATRO 
MUNICIPAL 
SEFRIN FILHO

SEGUNDA (7/7) – TRINTA RÉIZZ
Na segunda-feira é a vez do trio Trinta Réizz, com Gabriel Medei-
ros, Douglas Vallejos e Marcelo Vaz. A apresentação traz uma 
proposta ousada e contemporânea de música instrumental 
brasileira. Com identidade própria, o grupo aposta na experi-
mentação rítmica e harmônica, revelando a força criativa de 
uma nova geração de músicos. A Trinta Reizz se destaca como 
um poderoso trio no cenário do jazz brasileiro, com raízes fin-
cadas em Rio Grande, a banda já redefine a experiência sonora, 
combinando profundidade técnica e paixão pela performance 
jazzística.

TERÇA (8/7) – FÁBIO LIMA
O terceiro concerto será com o renomado violonista Fábio Lima, 
um dos nomes mais expressivos do instrumento na atualidade. 
Com formação pela Royal Academy of Music, em Londres, e 
doutorado em violão clássico e popular, o artista é também 
um fenômeno do YouTube, onde soma mais de 1,6 milhão de 
seguidores. Multi-instrumentista, produtor e comunicador nato, 
Lima transita com maestria entre o erudito e o pop, entre o 
clássico e a cultura digital. Sua apresentação promete encantar 
públicos de todas as idades.

SEXTA (11/7) – SERTANEJO SINFÔNICO COM WAGNER BARRETO
Na sexta-feira, o palco do festival será tomado pela emoção do 
espetáculo Sertanejo Sinfônico, que reúne a voz marcante de 
Wagner Barreto – vencedor do The Voice Kids – à grandiosidade 
da Orquestra Ámbar, coro e solistas convidados. Sob a regência 
do maestro Davi Oliveira, o concerto apresenta releituras sin-
fônicas de clássicos do sertanejo raiz e romântico. Uma cele-
bração da música brasileira em sua mais profunda essência, 
com arranjos orquestrais que elevam o gênero ao patamar da 
música de concerto.

SÁBADO (12/7) – ROCK AO PIANO COM BRUNO HRABOVSKY
Fechando a semana, o pianista Bruno Hrabovsky retorna a Cas-
cavel com seu premiado projeto Rock ao Piano, que já pas-
sou por quase 140 cidades brasileiras. No repertório, arranjos 
para piano solo de bandas como Pink Floyd, Queen e Metallica, 
apresentados com sensibilidade e energia. Além do concerto, o 
músico promove um bate-papo com o público e músicos locais 
sobre carreira, arranjos e a independência na cena artística. É 
uma oportunidade ímpar de formação e inspiração para jovens 
artistas da cidade. 

NOS DIAS 5 E 6 DE 
JULHO, DAS 9H ÀS 21H, 
O CABIDE BENEFICENTE 

OFERECERÁ ROUPAS, 
CALÇADOS E UTENSÍLIOS 

ENTRE R$2 E R$20

anos, cinco cânceres. A aposen-
tada, conhecida pela comunidade 
e contribuinte na Igreja Católica 
tomou, então, uma decisão: ven-
der sua casa para Claudia e Paulo, 
e transformar seu lar num lar de 
muitos. Após seu falecimento, a 
família concretizou seu desejo e 
o casal, com o dinheiro recebido 
em um sorteio, reformou o imóvel 
e fundou uma casa de apoio.

“Desamarrem as sandálias 
e descansem” é a sentença que 
define a Casa Dona Vani. Com 
capacidade para receber doze 
pessoas, o lar acolhe, durante 
todo o ano, familiares de pacien-
tes oncológicos e em busca de 
acompanhamento médico inten-
sivo em Cascavel, que são direcio-
nados à moradia por assistentes 
sociais do Hospital Universitário 
(HU), Ceonc e Uopeccan. Char-
lene Moterle, secretária da Casa 
Dona Vani, explica que a esta-
dia não tem custo e que os hós-
pedes recebem roupa de cama, 
toalha, comida e independência, 

podendo preparar suas próprias 
refeições e lavar suas roupas. 

“Anjos” é como Moterle chama 
os voluntários, que são unicamente 
responsáveis pela manutenção do 
local. “A Casa depende exclusiva-
mente de doações e do apoio da 
comunidade”, declara a secretária. 

Casa Dona Vani e Paróquia Nossa 
Senhora das Graças  promovem Cabide 
Beneficente com peças a partir de R$2

“Todo ano, em dezembro, promo-
víamos o Cabide Beneficente, um 
bazar com as roupas e demais doa-
ções que chegavam até nós”, relem-
bra. Charlene conta que, no final de 
2024, foi encontrada uma solução 
alternativa de arcar com os cus-
tos recorrentes de manutenção da 

casa: “inauguramos a Loja Brechó 
que, com a venda ininterrupta de 
doações, nos possibilita pagar fun-
cionários e arcar com as despesas 
da Casa de Apoio”.

O CABIDE BENEFICENTE DE 2025
Contudo, Charlene relata 

que, em 2025, foram tantas as 
doações recebidas, que “nós, da 
Casa Dona Vani, em parceria com 
a Paróquia Nossa Senhora das 
Graças, decidimos promover o 
Cabide Beneficente novamente”. 
Nos dias 5 e 6 de julho, das 9h 
às 21h, serão vendidos roupas, 
agasalhos e utensílios por valo-
res entre R$2,00 e R$20,00, com o 
intuito de arrecadar fundos para 
a manutenção da Casa Dona Vani, 
que, recentemente, foi reformada.  

SERVIÇO
O Cabide Beneficente 

acontecerá neste fim de 
semana (5 e 6 de julho), das 
9h às 21h, no salão da Paró-

quia Nossa Senhora das 
Graças – Rua Padre Ricardo, 
1287, Jardim Aclimação. Os 

pagamentos poderão ser rea-
lizados com dinheiro, pix ou 

cartão de crédito/ débito.  

CONFIRA OS PRÓXIMOS SHOWS
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Siga seu sexto sentido - pode levar a boas novas! 
Permita-se explorar a espiritualidade ou focar 
no lar neste sábado. Reveja suas atitudes recen-
tes e se prepare para momentos picantes no 
amor e na conquista. Mudanças à vista!
Cor: VIOLETA Palpite: 17, 26, 24

TOURO  21/4 a 205
Os astros sinalizam conexão e cooperação. 
Este fim de semana, deixe a solidão de lado e 
se junte a amigos e familiares. No trabalho, o 
coletivo chama! Seu jeito comunicativo mantém 
a harmonia. Planos não rotineiros dão um up 
no romance. Um lance recente pode ficar sério. 
Cor: MARROM Palpite: 42, 44, 26

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Foco total no trabalho pode trazer recompen-
sas financeiras! Embora exija mais esforço, o 
saldo será positivo. Ajustes na rotina favorecem 
a saúde, ótimo período para iniciar atividades 
físicas ou mudar a alimentação. Porém, a vida 
amorosa tende a ser mais rotineira.
Cor: AZUL-CLARO Palpite: 31, 24, 33

CÂNCER 21/6 a 21/7
O fim de semana promete ser perfeito com a 
Lua trazendo boas energias. Tente sua sorte em 
sorteios, lide com tarefas com criatividade e 
sociabilidade. Mais tarde, divirta-se com amigos 
e planeje algo novo! Espere momentos doces 
com seu par ou até mesmo amor à primeira vista 
se estiver solteiro. 
Cor: LILÁS Palpite: 47, 25, 52

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje, você enfrentará os problemas com matu-
ridade e menos drama. Aproveite a manhã para 
compras úteis. Resgate memórias queridas com 
pessoas amadas e deixe o seu coração se aque-
cer. Se está em um relacionamento, mime seu 
par. Fique atento, pois um amor antigo pode 
reacender!
Cor: PRETO Palpite: 60, 04, 42

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje é dia de comunicação e animação, Virgem! 
Use suas habilidades para brilhar no trabalho 
e nas redes sociais. Mas não esqueça de rela-
xar com os amigos e curtir os bons momentos 
a dois. Tem um crush em vista? Vá em frente e 
aposte tudo!
Cor: LARANJA Palpite: 37, 39, 48

LIBRA  23/9 a 22/10
Ótimo momento para buscar alternativas de 
renda extra. O astral favorece segurança e esta-
bilidade em todas as áreas da vida. Valorize suas 
conquistas e sonhe com estabilidade. Mas cui-
dado, não exagere. No amor, as coisas podem 
estar andando mais devagar.
Cor: GOIABA Palpite: 19, 21, 01

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sábado é dia de união e projetos pessoais! A 
manhã favorece parcerias e contatos à distância, 
enquanto a tarde será a hora de focar em você. 
Aposte num programa diferente para acender 
o romance e prepare-se, pois a paquera pode 
surpreender!
Cor: AZUL-ROYAL Palpite: 43, 34, 11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
O final de semana pede momentos de descanso 
e tarefas individuais. Recarregue as baterias e 
siga sua intuição. Surpresas aguardam com um 
ex, então evite se isolar e dedique tempo aos 
entes queridos. Uma reviravolta emocionante 
pode estar a caminho!
Cor: BRANCO Palpite: 50, 15, 60

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sábado perfeito para sair da rotina e criar 
momentos memoráveis com amigos! No traba-
lho, abrace o desconhecido e aceite novos desa-
fios. Destaque o seu lado solidário, quem sabe 
através de um projeto social? Amor & romance 
podem surgir onde menos espera, quem sabe 
um amigo como cupido?
Cor: CINZA Palpite: 50, 05, 13

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Ambição em alta hoje! É a hora perfeita para 
buscar aquela promoção ou um novo emprego. 
Dê importância à sua aparência e aos pequenos 
detalhes, eles vão impressionar a todos. A saúde 
reflete na aparência, então cuide-se! No amor, 
estabilidade é a palavra do dia.
Cor: ROSA Palpite: 38, 11, 36

PEIXES 20/2 a 20/3
Se precisa trabalhar hoje, tire proveito do seu 
lado curioso para aprender mais e cuidar de 
assuntos rotineiros sem perder o foco. Mas são 
os momentos de lazer que prometem muita 
animação, especialmente se tem planos para 
viajar ou receber visitas. A vida amorosa tam-
bém ganha um tempero especial e o desejo de 
viver intensamente cada momento pode ser o 
que faltava para criar coragem e se aproximar 
daquele crush. 
Cor: LILÁS Palpite: 40, 04, 50

  

Crescente
02/07 - 16h30

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 5/7/2025

Sol Paranaguá
max 20
min 14

Cascavel
max 19
min 8

Foz do Iguaçu
max 21
min 10

max 20
min 8

Curitiba
max 17
min 8

FASES 
DA LUA

Domingo 6/7/2025

Segunda 7/7/2025

Sol

Nova
24/07 - 16h12

Minguante
17/07 - 21h39

Cheia
10/07 - 17h38

Sol

max 21
min 9

 

NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES

UL
TA

DO
S O

FIC
IAI

S

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 05 06 07 01 07 03

Super Sete concurso: 715

1 2 3 4 5 6 7
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TIME DO
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5º prêmio
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MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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3/bat — sun. 4/cost. 5/aguti. 9/astatínio.
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MSAMGRADO

LTUCANOCA

VIGORABABO

NAADAGAB
OCREEM

BOLAR
FOROIVOGA

LABACOSUN
INFRASUATC

ASTATINIO

(?) Curri-
culares 

Nacionais:
o PCN

Decretou o
fim da es-
cravidão
nos EUA

Moeda
criada no
Governo
Itamar

Tratado
astronô-
mico de

Ptolomeu

Processo
da fusão e
da fissão
nuclear

Categoria
do filme 

com menor
duração

Pode ser 
confundida

com a
aparência

(?) 51:
enigma da
ufologia
(EUA)

Siron
Franco,
artista

plástico

Estado da
Ópera de
Arame
(sigla)

Cão do
Sargento
Tainha
(HQ)

"Tatu na
toca (?)

rei"
(dito)

Nando 
Reis, 

músico 
paulista

Região
paradi-
síaca de
Tocantins

Qualifica o
humor ba-
seado em
"baixaria"

Suposta
radiação
corporal

energética

Guiomar
Novaes,
pianista
clássica

Peixes
típicos da
costa por-
tuguesa

(?) Raimi,
diretor de
"Homem-
Aranha"

Unidade
de medida
do ângulo

plano

Aqui; 
neste 
lugar

Argila de
pinturas

pré-
históricas

Arma do
combate
corpo a
corpo

Denomi-
nação 
tupi da
cutia

(?) de São
Paulo,
grupo

político

Deus
exaltado
na orgia
romana

(?) Graça, 
tratamento
a nobres

Convite
para teclar,

na web
(abrev.)

Tipo de
abdominal
baseado

nas pernas

Elemento
mais raro
da Terra
(Quím.)

Em (?): 
na moda
Custo, em

inglês
"The (?)",

jornal
Expressão 
do mineiro

Lamartine (?): com- 
pôs hinos de clubes

Enrolar
Partícula
inicial de

vários
objetos e
posses do
Homem-
Morcego

Construção
símbolo do

extremo 
oriental das
Américas,

situada 
em João
Pessoa

Está em
validade
(a lei)

Arte de
Rudolf

Nureyev
Litro

(símbolo) Ave
brasileira
Poluidor
de rios

Produz a 
geleia real
Memória do
notebook

Ambulató-
rio (abrev.)

Governo
(abrev.)
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3/doc. 4/do-in — flat — spot. 5/alien — bacon. 9/limousine.

M T D
M U S C U L O S O

R E A P A R E C E R
T R O N C O L N
R T I O A V E

V I A V F L A T
C L I E N T E A
A O R T A G U

U E N O R M E
L I R A A L I E N

M A L A R I A T
C O R A L V D E

R D B A C O N
S A L I N A C I D

L I M O U S I N E

C

Refletor
de luz

comum
em boates

Senti-
mento da
pessoa

feliz

(?) Láctea,
galáxia

que inclui
o Sol

Pintar os
cabelos
de louro

A maior
do mun-
do é o

avestruz

Comprador
assíduo
de uma

loja

Pedra
usada na
cura de
aftas

A maior
artéria

humana
(Anat.)

Antigo
instru-
mento

de cordas

Contrá-
rio às

normas
sociais

Febre
transmi-
tida por

mosquito

Caixa do
tesouro

do pirata

Decifrei
uma

escrita

Carro
luxuoso

(francês)

Preposição
de origem
201, em
romanos

Canto
em coro
Monte 
de sal

Irmão 
do pai ou
da mãe
Partir

Nascido 
na Turquia

Lâmina
dobrável

Tipo de a-
partamento
Embalar
(o bebê)

Sílaba de
"guris"

Base do
azeite

Técnica
de mas-
sagem
oriental

Gigante
Amo do
Gênio
(Lit.)

Toucinho
frito

É dado na
gravata

Floresta

Instrumento
de toques
militares

(?) Morei-
ra, locutor

A letra
sinuosa

Alienígena,
em inglês
Adriana 

Lessa, atriz

Animal da raça
da besta

A fita usada 
por costureiras

Operação
bancária

(?) Jaime,
cantor

Atlético;
forte

Ressurgir

Parte
central do

corpo
humano

Autor
(abrev.)
Com-

preende 

Quem ama a disciplina ama o conhecimento, mas o que aborrece a 
repreensão é estúpido. O homem de bem alcança o favor do Senhor, 

mas ao homem de perversos desígnios, ele o condena. O homem não se 
estabelece pela perversidade, mas a raiz dos justos não será removida.  

Provérbios 12:1-3
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INGREDIENTES
l  7 espigas de milho verde
l 1 litro de leite integral
l 2 xícaras de chá de açúcar (400 gramas)

INGREDIENTES DA FINALIZAÇÃO
l  Canela em pó a gosto

MODO DE PREPARO 
Organize sua bancada e separe todos os ingredientes necessários;
Retire a palha e os “cabelos” das espigas de milho. Lave bem e seque-as 
com pano limpo. Com uma faca afiada, corte os grãos rente ao sabugo, 
coletando-os em uma tigela;
Transfira os grãos para o liquidificador e adicione o leite. Se o copo for 
pequeno, bata em duas etapas. Bata por aproximadamente 5 minutos ou 
até obter uma mistura bem homogênea;
Coe a mistura em uma peneira sobre uma panela funda, pressionando bem 
com uma colher para extrair todo o líquido. Descarte o bagaço;
Adicione o açúcar ao líquido coado e misture com uma espátula. Leve 
ao fogo médio, mexendo por aproximadamente 7 minutos sem parar, até 
começar a engrossar;
Assim que engrossar, mantenha em fogo baixo por mais 10 a 12 minutos, 
mexendo constantemente para não grudar no fundo da panela;
Transfira o curau para uma travessa e alise a superfície com uma espátula. 
Deixe esfriar em temperatura ambiente;
Se desejar, polvilhe canela em pó por cima na hora de servir! Bom apetite.

INGREDIENTES
l 800g de Filé de Tilápia Copacol
l 1 cebola roxa cortada em fatias finas
l 1 pimenta dedo-de-moça sem sementes
l 1 manga média picada
l 3 limões taiti
l 2 colheres (sopa) de molho shoyu
l 2 colheres (sopa) de coentro 
    ou salsinha picado
l 2 colheres (chá) de óleo 
     de gergelim tostado
l Sal e pimenta a gosto
l 200g de chips de batata-doce 
     para acompanhar

Receita de 
Ceviche 

Prático de 
Tilápia

Curau de corteMODO DE PREPARO
Corte os filés de tilápia em 
cubos médios. Reserve.
Em uma tigela, coloque a cebola 
roxa, a pimenta dedo-de-moça 
cortada finamente, o molho 
shoyu, a manga picada, o óleo de 
gergelim, o coentro ou a salsinha.
Misture tudo bem e tempere 
com sal e pimenta a gosto.
Adicione os cubos de tilápia, 
acrescente o suco de limão 
e misture tudo bem.
Cubra o recipiente com um 
plástico PVC e reserve na 
geladeira por cerca de 1 hora.
Sirva em uma tigela 
menor, acompanhado dos 
chips de batata doce.
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SESSÃO INFANTIL

Cecília que 
completou 11 
meses nas lentes 
de Vera e Grasi 
Fotografias 

Aline e Gabriel nas lentes de Vera e Grasi Fotografias

Uma delegação 
de 13 cidades do 
Oeste do Paraná 
participou, entre 
os dias 23 e 25 
de junho, de uma 
missão técnica às 
cidades catarinenses 
de Joaçaba e 
Luzerna, referências 
em ecossistemas de 
inovação no Sul 
do Brasil 

Entrega de prêmio de talentos no Fermop para Louise e Aparício 

Você sabia ???
“Julho foi nomeado em homenagem a Júlio César, o famoso 

líder romano, que nasceu neste mês. Julho é o sétimo mês do 
calendário gregoriano e tem 31 dias. É conhecido por ser o 

mês em que se celebra o Dia do Amigo e o Dia Internacional da 
Amizade. Além disso, em algumas culturas, julho marca o início do 

verão no hemisfério norte e do inverno no hemisfério sul ”

ASSESSORIA DE QUEDAS DO IGUAÇU

 
Parabéns!

Kreber Oto Fernandes, 
Maria Helena Silva, Rubens 

Martinhago e Expedito 
Lima são os aniversariantes 
que festejaram idade nova 
durante a última semana. 
Os nossos votos de muitas 

felicidades a todos. 
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EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
1º LEILÃO: 17 de julho de 2025, a partir das 10h40min

2º LEILÃO: 21 de julho de 2025, a partir das 14h40min (*horário de Brasília)
Alexandre Travassos, Leiloeiro(a) Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins,
1177 – Jardim Elisa – Embu das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento
tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo presencial e/ou online, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e
parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-
42, nos termos do instrumento particular com eficácia de escritura pública, nº 0010287358, firmado em 30/12/2021,
com o(s) Fiduciante(s) JULIO CESAR CZARNESKI/RAFAELA CRUZ ALVES CZARNESKI, maior/maior, inscrito
no CPF n° 082.226.349-17/119.063.809-61, no dia 17 de julho de 2025, a partir das 10h40min em PRIMEIRO
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a  R$ 860.683,48 (Oitocentos e sessenta mil, seiscentos e oitenta
e três reais e quarenta e oito centavos), o imóvel matriculado sob n° 56.737 do Oficial de Registro de
Imóveis de Araucária/PR, constituído pela Casa 04, com acesso pela Rua Antonio Ribeiro dos Santos nº 157,
Condomínio Iguaçu, bairro Iguaçu, em Araucária/PR, com a área construída de uso exclusivo de 163,91m², sendo:
48,13m² no pavimento térreo, 70,62m² no pavimento superior, 45,16m² no sotão, com a área construída de uso
exclusivo de 15,00m² destinada a vaga de estacionamento, com a área não construída de uso exclusivo de 56,01m²,
destinada a calçada e jardim, com fração ideal do solo 0,2070. Cadastro Municipal: 01.03.00.366.0067. Venda em
caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.02 a alienação fiduciária em
favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel Ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já
designado o dia 21 de julho de 2025, a partir das 14h40min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO,
com lance mínimo igual ou superior a R$ 793.377,00 (Setecentos e noventa e três mil, trezentos e setenta e sete
reais), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro(a).
Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site na Loja SOLD LEILÕES
(sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e solicitar habilitação até 01 (uma) hora do
início do leilão. Outras informações no site do leiloeiro(a): Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no
SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net) ou telefone (11) 4950.9602 ou e-mail imoveis.sac@superbid.net. (Dossiê
02.24633).

Volvo amplia Centro de Distribuição
de peças em São José dos Pinhais
A Volvo ampliou seu Cen-

tro de Distribuição de Peças 
(C3) para as concessionárias, 
distribuidores e centros auto-
rizados da marca no Brasil e 
América Latina. Localizado 
em São José dos Pinhais (PR), 
na região metropolitana de 
Curitiba, o C3 é um complexo 
logístico onde os componen-
tes de caminhões, ônibus, 
equipamentos de construção e 
motores da marca são armaze-
nados, organizados e prepara-
dos para serem enviados para 
270 pontos de entrega no con-
tinente, do Chile no extremo 
sul, ao México na América do 
Norte. A ampliação é parte do 
ciclo de R$ 1,5 bilhão de inves-
timentos da Volvo no Brasil, no 
período 2023/2025.

Terceira maior instalação 
que concentra as atividades de 
recebimento e distribuição de 
peças de reposição da marca 
em todo o mundo, o arma-
zém brasileiro foi aumentado 
em cerca de 10 mil m², alcan-
çando um total de 43 mil m² de 
área construída. Atendendo a 
todas as áreas de negócios da 
Volvo, possui agora 35 mil m² 
de área de armazenamento e 
ainda mais 3 mil m² com um 
Shelter, uma estrutura erguida 
para proteger materiais e pro-
cessos de condições climáticas 
adversas, impactos e outros 
fatores. Também cresceu o 
número de posições de arma-
zenagem, que saiu de 60 mil 
para 65 mil. Atualmente, são 
mais de 4,5 milhões de com-
ponentes acondicionados em 
uma variedade de 60 mil itens 
diferentes no inventário.

Foi construído ainda um 
auditório para treinamento e 
recepção de grupos de clien-
tes, com capacidade para 147 
pessoas. Além de toda essa 
expansão, há 24 docas para 
carga e descarga e um pátio 
adicional para armazena-
mento de veículos.

ALTA DISPONIBILIDADE
“A alta disponibilidade 

de peças de reposição traz 
benefícios diretos para a pro-
dutividade dos clientes da 
Volvo. Por isso otimizamos 
nossa estrutura, com inves-
timentos que resultaram em 

O Centro de Distribuição de Peças em São José dos Pinhais e o terceiro maior da Volvo
no mundo e atende toda a América Latina

Fiat é a marca que mais vendeu carros no Brasil no 1º semestre
Com 41.837 unidades 

emplacadas e 20,6% de market 
share, a Fiat é a marca que mais 
vendeu carros no mês de junho. 
Já no acumulado do ano, a 
Strada, veículo mais vendido do 
Brasil há quatro anos consecu-
tivos, segue em primeiro lugar 
com 62.702 unidades comercia-
lizadas e 5,5% de market share. 
Outros dois modelos também 
aparecem entre dos 10 carros 
mais vendidos em 2025: o Argo 
na quarta posição, com 44.467 
emplacamentos, e Mobi no 
sétimo lugar, com 33.231 uni-
dades vendidas. 

Em junho, a Fiat liderou o 
mercado em quatro segmentos. 
Entre os A-Hatchs, o Mobi foi o 
veículo mais vendido com 6.347 
unidades emplacadas e 46,9% 
de segment share. No segmento 
de picapes, a Strada ficou na pri-
meira posição com 11.474 uni-
dades comercializadas e 70,3% 
de segment share em B-Pickups. 
Já na categoria C-picape, a Toro 
liderou com 3.414 unidades 
emplacadas. Entre as vans, a 

Fiorino ficou em primeiro lugar 
ao comercializar 2.224 unidades 
na categoria B-Van. 

A marca também é desta-
que no segmento de SUVs híbri-
dos. Em junho, a Fiat empla-
cou 4.348 unidades do Pulse e 
Fastback, ficando em primeiro 
lugar. No acumulado do ano, a 
marca segue na liderança do 
segmento com 28,6% de mar-
ket share e 19.986 unidades 
emplacadas. Recentemente, 
os novos Fiat Pulse e Fastback 
2026 foram lançados com 
diversas novidades para seguir 
acelerando no segmento. 

No acumulado do ano, a 
Fiat segue na liderança do 
mercado com 21,3% de market 
share e 241.428 unidades ven-
didas, o que representa quase 
55 mil unidades à frente da 
segunda colocada, consolidan-
do-se como a marca mais ven-
dida no primeiro semestre de 
2025 e pavimentando o cami-
nho para conquistar o quinto 
ano consecutivo como líder da 
indústria nacional. 

melhor gestão de processos 
e a capacidade de atender a 
uma maior demanda de forma 
ainda mais eficiente”, declara 
Luiz Bohatch, vice-presi-
dente de SML, a área global 
de logística de pós-venda da 
Volvo. Ele enumera ainda que 
a modernização do C3 viabi-
lizou ainda outras vantagens, 
como melhor controle de 
estoque, maior flexibilidade, 
melhor aproveitamento de 
espaço, mais qualidade e, 
principalmente, maior agili-
dade nas entregas.

“E o layout também foi 
modificado. Ele ficou mais 
lógico nesta nova configura-
ção, possibilitando maior efi-
ciência operacional, aumento 
da produtividade e mais segu-
rança dos funcionários”, conta 
o executivo. A operação do 
centro de distribuição fun-
ciona 24 horas por dia, sete 
dias por semana, com equipes 
de plantão para atender aos 
chamados emergenciais. O 
envio de componentes à rede 
Volvo é feito via rodoviária, 
aérea e fluvial.

SUSTENTÁVEL
A expansão do centro de 

distribuição teve grande foco 
na sustentabilidade, reafir-
mando o compromisso da 
empresa com o respeito ao 
meio ambiente, um dos valo-
res essenciais da marca. As 
luzes da área ampliada são 
100% em led e a arquitetura 
permite melhor aproveita-
mento da luminosidade natu-
ral. A água da chuva é captada 
e armazenada para utilização 

na limpeza, jardinagem e des-
carga nos banheiros, com eco-
nomia média de 40 mil litros/
mês. Todas as empilhadeiras 
e outras máquinas que rodam 
nas instalações são elétricas, 
o que garante zero emissões 
de poluentes e baixíssimo 
nível de ruído.

Além do centro de dis-
tribuição no Brasil, onde 
trabalham 140 funcioná-
rios, a Volvo mantém ainda 
instalações de suporte na 

Argentina, Peru, Chile, Colôm-
bia e México. “São armazéns 
regionais conectados com a 
matriz no Paraná, que con-
tribuem para melhorar a efi-
ciência logística com as con-
cessionárias de caminhões 
e ônibus, distribuidores de 
máquinas e centros autoriza-
dos de motores”, explica Luiz 
Bohatch. Os outros dois cen-
tros mundiais de distribuição 
da Volvo estão situados na 
Europa e nos Estados Unidos.

O Mobi foi o veículo mais vendido no Brasil em junho com 6.347 
unidades emplacadas e 46,9% de segment share

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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 Com 36 carros inscritos em 
duas classes, o Autódromo José 
Carlos Pace, em Interlagos, será 
o palco do emocionante Rolex 6 
Horas de São Paulo. Entre os dias 
11 e 13 deste mês a capital pau-
lista será também a capital mun-
dial das corridas Endurance com 
a disputa da quinta etapa do FIA 
WEC – o Campeonato Mundial de 
Endurance da FIA -, recebendo 
sobrenomes conhecidos do fã de 
automobilismo. Entre os 36 car-
ros confirmados no grid e mais 
de 100 pilotos, estão confirmados 
sobrenomes consagrados como 
Barrichello, Button, Kubica, Rossi 
e Schumacher. 

Na categoria dos Hypercars 
são 18 carros confirmados no 
evento com um total de 47 pilotos. 
São oito modelos de carros “dos 
sonhos” que vão acelerar no tem-
plo do automobilismo brasileiro: 
Porsche, Ferrari, Alpine, Cadillac, 
Toyota, Peugeot, BMW e Aston 
Martin. O regulamento determina 
que cada carro tenha uma dupla 
ou um trio de pilotos nas provas 
do campeonato, à exceção das 24 
Horas de Le Mans, em que cada 
carro deve ter, obrigatoriamente, 
três pilotos. Por isso, em Interla-
gos, sete dos 18 Hypercars terão 
duplas ao volante.

Entre os nomes que vão ace-
lerar na categoria mais rápida 
do FIA WEC estão Nyck De Vries, 
Kevin Magnussen, Mick Schu-
macher, Jenson Button, Antonio 
Giovinazzi, Robert Kubica e Paul 
Di Resta.

A classe LMGT3 também traz 
18 carros, todos com trios, e um 

Fórmula 1 chega à metade da temporada
O Campeonato Mundial de Fórmula 1 chega, neste fim de semana, 

ao berço da competição. No autódromo de Silverstone, na Inglaterra, os 
20 principais pilotos do planeta entram na pista para as disputas da 12ª 
etapa, a metade da temporada 2025. Embalado pelo seu melhor resultado 
na temporada, o oitavo lugar conquistado em Red Bull Ring no último fim 
de semana, o brasileiro Gabriel Bortoleto, da equipe Stake F1 Team/Kick 
Sauber acredita que pode continuar sua evolução na pista de Towcester. 
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Focado em marcar pontos, 
o paranaense Firás Fahs busca 
a liderança isolada da categoria 
OK-N na Copa São Paulo Light 
de Kart. A 6ª etapa da competi-
ção será disputada neste sábado 
(5), no Kartódromo de Itu, no 
interior de São Paulo. Firás Fahs 
tem como meta voltar a Foz 
do Iguaçu como líder isolado. 
Depois do quarto lugar na etapa 
anterior, em Interlagos, ele divide 

Firás Fahs busca liderança isolada
na Copa São Paulo de Kart em Itu
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com 37 pontos cada um.
Firás destaca que ainda tem  

muitas corridas até o fim  do 
campeonato,  mas o importante 
é fazer boas corridas e pontuar 
bem. “Estou focado em marcar 
pontos. Largar nas primeiras posi-
ções do grid é meio caminho para 
estar novamente no pódio e quem 
sabe com a segunda vitória na 
temporada”, acentua Firás Fahs. 

total de 54 pilotos. São nove 
modelos de carros inscritos nesta 
categoria: Aston Martin, Ferrari, 
BMW, Corvette, McLaren, Merce-
des, Ford, Lexus e Porsche.

A LGMT3 é a categoria em 
que os brasileiros estão inscri-
tos. Dudu Barrichello estará no 
comando do Aston Martin da 
Racing Spirit of Le Mans ao lado 
de Anthony McIntosh e Valen-
tin Hasse Clot. Augusto Farfus 
defende a belga The Bend Team 
WRT a bordo do BMW M4 ao 
lado de Yasser Shahin e Timur 
Boguslavskiy. 

A categoria também terá a 
presença da lenda da motoveloci-
dade Valentino Rossi e a popular 
equipe feminina Iron Dames, que 
no Brasil terá o trio formado por 
Célia Martin, Rahel Frey e Michelle 
Gatting dividindo a condução do 
Porsche.  Ao todo serão 29 paí-
ses e todos os cinco continen-
tes representados pelos pilotos 
inscritos com equipes represen-
tando sete nacionalidades. Entre 
as equipes, a Alemanha e Itália 
dividem o topo da lista, cada uma 
com oito carros sob suas bandei-
ras. A França vem na sequência 

com sete representantes, seguida 
por Estados Unidos e Reino Unido 
(4), Japão (2) e Bélgica (1).

Entre os pilotos, quem 
comanda o grid em número de 
presenças é o Reino Unido com 
16 representantes. A França vem 
na sequência com 14 pilotos e 
a Itália, com 11 representantes. 
Outros países representados são: 
Dinamarca (7), Suíça e Estados 
Unidos (5), Alemanha, Bélgica, 
Espanha e Japão (4), Áustria (3), 
África do Sul, Argentina, Austrália, 
Brasil, Holanda e Nova Zelândia 
(2), Angola, Canadá, Chile, China, 
Indonésia, Irlanda, Noruega, 
Omã, Polônia, Portugal, Romênia 
e Rússia (1). 

 Mundial de Endurance terá 36 
carros e 101 pilotos no Brasil
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O FIA WEC é o principal campeonato do automobilismo mundial 
e Interlagos sedia a sexta de nove etapas da temporada

Firás Fahs espera manter em Itu a sequência de 
pódio na Copa São Paulo Light de Kart

CLASSIFICAÇÃO DA CATEGORIA 
OK-N APÓS CINCO ETAPAS

Pos. Piloto Pontos
1º) Bernardo Gentil 37
 Firas Fahs 37
3º) Gabriel Koenigkan 35
4º) Olin Galli 30
5º) Allan Croce 24
6º) Lucca Croce 20
7º) Yuri Morelli 18
 Enzo Prando 18
9º) Marcelo Tortato 17
10º) Lucas Moura 15
11º) Nicollas Loretti 12
12º) Victor Tieri 11
 Vini Ferro 11
14º) Enzo Nienkotter 6
15º) Bento Medina 3
 Manuel Paredes 3
17º) Maximo Toviggino 2
18º) Pietro Torneri 1
 Pedro Lozov 1
 Rafael Croce 1
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Curitiba - No inverno, como 
é característica da estação, o 
amanhecer é gelado. Mas entre 
as manhãs e as tardes, as con-
dições do tempo podem mudar 
e é o que ocorrerá neste sábado 
(5), prevê o Simepar (Sistema 
de Tecnologia e Monitora-
mento Ambiental do Paraná). 
No período da tarde será pos-
sível matar a saudade do sol. 
No domingo (6), entretanto, 
uma nova frente fria se desloca 
para o oceano na altura do Rio 
Grande do Sul, causando no 
Paraná novo declínio das tem-
peraturas no período da tarde. 
Muitas cidades terão nebulosi-
dade e chuva fraca.

De acordo com o Simepar, 
neste sábado (5), ainda com o 
amanhecer gelado, há previsão 
de geada fraca no Sudoeste e 
Sul do Estado. À tarde as con-
dições do tempo melhoram. 
“No Leste e Centro-Sul, devido 
à mudança na circulação dos 
ventos, o sol volta a aparecer 
com maior intensidade, princi-
palmente no período da tarde 
do sábado. Ainda entre nuvens, 
o sol fará com que as tempera-
turas se elevem um pouco em 

relação aos últimos dias. Tere-
mos temperaturas entre 15°C 
e 17°C”, explica Paulo Barbieri, 
meteorologista do Simepar.

No domingo, o dia começa 
novamente com temperatu-
ras baixas principalmente na 
metade Sul do Paraná. Perma-
nece a previsão de geada para 
as regiões Centro-Sul, Sul e 
Sudoeste, em áreas próximas à 
divisa com Santa Catarina. “Já 
no decorrer do dia, o desloca-
mento de uma frente fria sobre 
o oceano na altura do Uruguai 
e Rio Grande do Sul, favorece 
o aumento da nebulosidade 
na região Leste e nos Cam-
pos Gerais do Paraná, devido 
à mudança na circulação dos 
ventos”, detalha Barbieri.

Por conta da frente fria, na 
tarde de domingo as tempe-
raturas subirão menos do que 
sábado. Na Capital a máxima 
não deve passar de 15°C, com 
registro de chuvas fracas oca-
sionais entre o final da tarde e 
a noite de domingo. Nas demais 
regiões o tempo segue estável 
com predomínio de sol, e tem-
peraturas chegando aos 22°C.

Como a frente fria não 

“Tempo bom” 
em Cascavel

De acordo com os dados do 
Simepar, o fim de semana do 
cascavelense será de sol e tem-
peraturas variando entre mínima 
de 8ºC e 19ºC, praticamente com 
o mesmo cenário de sexta-feira 
(4). Na segunda-feira (7), a tem-
peratura deve apresentar variação 
entre 9ºC e 20ºC.

Após sábado de sol, nova frente fria impacta
clima no Paraná no domingo, prevê Simepar

atravessará o Paraná, dessa vez 
os impactos passarão rápido. 
Na próxima semana o tempo 
começa a secar por todo o 
Estado, ou seja, os registros de 
chuva serão menos frequentes. 
As mínimas seguem mais bai-
xas em Palmas, entre 6°C e 8°C, 
e as máximas mais altas estão 
previstas para o Noroeste, entre 
21°C e 25°C.

SIMEPAR
Com uma estrutura de 

120 estações meteorológicas 
telemétricas automáticas, três 
radares meteorológicos e cinco 
sensores de descargas atmosfé-
ricas, o Simepar é responsável 
por fornecer dados meteoroló-
gicos para órgãos como a Coor-
denadoria da Defesa Civil e a 
Secretaria do Desenvolvimento 
Sustentável, de modo a facilitar 
ações de resposta a situações 
extremas. São monitoradas 
desde situações causadas por 
chuvas extremas, como enxur-
radas, deslizamentos e alaga-
mentos, até situações como 
incêndios e secas.

Dados mais detalhados da 
previsão do tempo para os 399 
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municípios paranaenses estão 
disponíveis no site www.sime-
par.br. A previsão tem duas 
atualizações diárias. Para 
cada cidade é possível saber 
o quanto deve chover, tempe-
raturas mínimas e máximas 
previstas, umidade relativa do 
ar e vento, com detalhamento 
por hora para a data e o dia 
seguinte.



edital@oparana.com.br

ClassificadosClassificados
1 - O Paraná Sábado 5 e Domingo 6 de julho de 2025

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214337.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214311.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214323.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
214316.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214329.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-214317.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-214324.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214320.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
214328.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214319.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214332.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214333.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214335.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214336.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214334.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214310.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-214313.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214314.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-214315.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-214322.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-214326.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-214318.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214325.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-214309.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-214327.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214321.

Utilidade Pública

Edição 14.639

GGRRAANNDDEE
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INFORMAÇÕES: 41-3111-9111

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 09/07 ÀS 10H00

Visitação/Vistoria Presencial:
Terça-Feira das 09:00 às 17:00 Hrs.
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